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Lamamra reçoit la ministre adjointe 
aux Affaires étrangères d’Allemagne

Conseil de la nation:

Goudjil reçoit l’ambassadeur français

Le ministre tchadien de la Sécurité publique et de 
l’Immigration à l’Ecole supérieure de police à Alger

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, 

a reçu, lundi à Alger, la ministre 
adjointe aux Affaires étrangères de 
la République fédérale d’Allemagne, 
Katja Keul, en visite de travail en 
Algérie, indique un communiqué du 
ministère.
Cette visite entre dans le cadre de 
la consolidation des liens d’amitié 
et de partenariat entre les deux pays 

qui célèbrent, cette année, le 60e 
anniversaire de l’établissement de 
leurs relations diplomatiques, a-t-on 
expliqué de même source.
“La rencontre a été l’occasion de 
procéder à un examen de l’état des 
relations algéro-allemandes dans les 
différents domaines de coopération en 
prévision des prochaines échéances 
bilatérales”, selon le communiqué.
Ont également été abordées les 
questions d’actualité aux niveaux 

régional et international, ainsi que 
la consolidation du partenariat entre 
l’Algérie et l’Union européenne (UE), 
ajoute le texte.
A l’issue de la rencontre, et en présence 
du ministre, il a été procédé à la signature 
d’un Accord de coopération culturelle 
et scientifique par le secrétaire général 
du ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Chakib Kaid, et Mme Keul, 
a-t-on fait savoir.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil a reçu, 
dimanche au siège du Conseil, 

l’ambassadeur de France à Alger, 
François Gouyette qui lui a rendu une 
visite de courtoisie et avec lequel il a 
passé en revue nombre de questions 
historiques et politiques intéressant les 
deux pays, indique un communiqué de 
la Chambre haute du Parlement.
La rencontre a constitué pour les deux 
parties une occasion pour passer en 
revue nombre de questions historiques 
et politiques qui concernent les deux 
pays, ainsi que les relations bilatérales 
actuelles, notamment parlementaires 
et les moyens de les promouvoir, 
conformément au protocole de 
coopération parlementaire signé entre 
le Conseil de la Nation et le Sénat 
français en 2015 à Alger, précise la 
même source.   
M.Salah Goudjil a mis à profit cette 
rencontre pour mettre en exergue 
auprès de l’ambassadeur de France 
“le caractère multidimensionnel des 
relations algéro-françaises (sur le plan 
humain, commercial et économique), 
et leur efficacité découlant de leur 
dimension méditerranéenne”, évoquant 
l’importance de la promotion de la 
coopération sur la base de mécanismes 
de prise en charge des questions 
mémorielles, en leur qualité de “facteur 

important pour l’évolution des relations 
entre les deux pays dans le cadre d’un 
équilibre des intérêts”.
Le président du Conseil de la nation 
a mis en valeur, dans ce contexte, la 
conscience dont a toujours fait preuve 
le peuple algérien qui a toujours 
fait le distinguo et évité de faire 
l’amalgame entre le peuple français et 
la colonisation française de l’Algérie, 
et ce depuis la Glorieuse Révolution de 
novembre 1954.
Il a en outre, souligné que l’Algérie 
nouvelle, que M. Abdelmadjid 
Tebboune, président de la République, 
veille à en jeter les fondements, œuvre à 
“la consolidation de l’indépendance de 
sa décision politique, son confortement 
et son renforcement avec une réelle 
indépendance économique”, ajoute la 
même source.
Les deux parties ont également passé en 
revue nombre de questions régionales 
et internationales d’intérêt commun, 
ainsi que la situation en Libye, au Mali 

et au Sahel.
Dans ce contexte, le président du 
Conseil de la nation a réitéré les 
positions intangibles de l’Algérie à 
l’égard de ces questions et de celles 
de la décolonisation, rappelant à ce 
propos le droit du peuple palestinien à 
l’établissement de son Etat avec El Qods 
comme capitale selon l’Initiative de 
paix arabe, et le droit du peuple sahraoui 
à l’autodétermination conformément à 
la légalité internationale.
Il a en outre rappelé l’attachement 
de l’Algérie au principe de non-
alignement, comme une des constantes 
de la politique étrangère algérienne, et 
au règlement pacifique des conflits.
Pour sa part, l’ambassadeur de France 
à Alger a souligné “la volonté du 
président français Emmanuel Macron 
de poursuivre le travail entamé avec M. 
Abdelmadjid Tebboune, Président de la 
République, de manière à lever tous les 
obstacles et entraves au rapprochement 
et à la coopération entre les deux pays”.
Les deux parties ont enfin convenu 
de poursuivre la concertation et la 
coordination, afin de hisser le niveau 
des relations entre les Parlements 
des deux pays au meilleur niveau 
possible, dans le but d’accompagner 
le processus de coopération entre les 
Gouvernements des deux pays, conclut 
le communiqué.

Le ministre de la Sécurité 
publique et de l’Immigration 
de la République de Tchad, 

Idriss Dokony Adker a effectué 
dimanche une visite au siège de 
l’Ecole supérieure de police “Ali 
Tounsi” de Châteauneuf (Alger), 
où il s’est enquis de plus près des 
différents programmes de formation 
dispensée au sein de cette école.
M.Idriss Dokony qui était 
accompagné du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du territoire, 
Kamal Beldjoud et du directeur 
général de la Sûreté nationale 
(DGSN), Farid Bencheikh, a suivi 
un exposé détaillé sur l’histoire de 

l’école, de ses missions et de son 
système de formation, ainsi que 
sur l’ensemble des spécialités et les 
ressources matérielles, humaines 
et pédagogiques dont dispose la 
Direction générale de la Sûreté 
nationale, dans le but d’assurer une 
formation de qualité en adéquation 
avec les défis actuels en matière 

de lutte contre toutes formes de 
criminalité.
L’exposé, présenté par des cadres 
supérieurs de la Sûreté nationale, a 
également évoqué les conditions de 
la formation dans les écoles de police 
à travers le territoire national, ainsi 
que la formation dont bénéficient les 
affiliés à la Sûreté nationale dans le 
cadre du partenariat local avec les 
écoles et les instituts nationaux et de 
la coopération avec d’autres pays.
A été exécuté à cette occasion un 
exercice de simulation de lutte 
contre les émeutes par les forces 
de police qui ont utilisé des armes 
et d’autres équipements dédiés à ce 
type d’interventions.

suspension du traité 
d’amiti algéro-espagnol:

Se plaindre à l’UE 
est “une erreur”

L’ancien ministre des 
Affaires étrangères 
espagnol, José 

Manuel Garcia-Margallo, a 
critiqué lundi les actions de 
l’actuel gouvernement de Pedro 
Sanchez, après son revirement 
dans le dossier sahraoui et la 
suspension par l’Algérie du 
Traité bilatéral d’amitié, de bon 
voisinage et de coopération, 
estimant que c’était “une 
erreur” d’aller se plaindre à 
l’Union européenne (UE).
Dans son intervention lors d’une 
émission sur la chaîne espagnole 
‘Telecinco’ concernant la crise 
diplomatique avec l’Algérie, M. 
Garcia-Margallo a critiqué les 
actions de l’Exécutif espagnol 
et déclaré ironiquement : 
“C’est un exploit diplomatique 
qu’aucun gouvernement 
n’a réalisé jusqu’à présent”, 
soulignant toutefois que “le 
problème n’est pas l’Espagne, 
mais Sanchez”.
“Les dernières démarches que 
le gouvernement a entreprises, 
comme se rendre à Bruxelles, 
me semblent être une erreur”, 
a jugé l’ancien chef de la 
diplomatie espagnol, expliquant 
que ce que l’Algérie a suspendu, 
c’est l’accord d’amitié, de bon 

voisinage et de coopération 
signé en 2002.
Et de poursuivre: “Alger 
reproche à Madrid l’ingérence 
regrettable de l’UE et dissocie 
la suspension de l’accord, des 
engagements commerciaux 
avec l’UE”.
Il a, dans ce sens, blâmé le 
Premier ministre Pedro Sanchez 
d’avoir commis des erreurs 
au Maghreb, qualifiant cette 
crise avec l’Algérie de “plus 
grand désastre diplomatique en 
Espagne depuis 1975 et on le 
voit venir”.
L’homme politique a ajouté 
que le gouvernement espagnol, 
à travers ses démarches et son 
revirement dans le dossier du 
Sahara occidental, “a réussi 
à susciter la méfiance de 
l’Algérie, du Maroc et du Front 
Polisario”.
“Sanchez a perdu sa crédibilité 
auprès de l’Algérie et c’est très 
difficile de la récupérer”, a-t-il 
prédit.
Enfin, M. Garcia-Margallo n’a 
pas manqué de rappeler que 
dorénavant, “c’est l’Italie qui 
va remplacer l’Espagne comme 
partenaire stratégique” de 
l’Algérie.
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loi sur les relations de travail :
 Le projet d’amendement permet aux travailleurs salariés

 de bénéficier d’un congé pour la création de leur entreprise

Le Général de Corps d’Armée, Saïd Chanegriha entame une 
visite de travail à la 6ème Région militaire à Tamanrasset

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, Youcef 

Cherfa, a affirmé, lundi à Alger, 
que le projet de loi modifiant et 
complétant la loi n 90-11 du 21 
avril 1990, relative aux relations 
de travail, “prévoit un nouveau 
droit”, permettant aux travailleurs 
salariés de bénéficier d’un congé 
pour s’engager dans le monde de 
l’entrepreneurial en créant leurs 
propres entreprises.
Présentant le projet d’amendement 
de cette loi lors d’une séance 
plénière à l’Assemblée populaire 
nationale (APN), le ministre a 
expliqué que cet amendement 
“s’inscrit dans le cadre de la 
concrétisation de l’engagement 
du président de la République 
pour l’accès des travailleurs et 
des fonctionnaires au monde 
de l’entrepreneuriat à travers 
l’introduction d’un nouveau 
droit permettant à ces derniers 
de bénéficier d’un congé pour la 
création d’une entreprise”.
Cette loi concerne les travailleurs 
salariés exerçant une activité dans 
le secteur économique et couverts 
par les dispositions de la loi n  
90-11, tandis que ce droit sera 
institué pour les fonctionnaires 

à travers l’amendement de 
l’ordonnance n 06-03 du 15 
juillet 2006, portant statut 
général de la fonction publique et 
“actuellement en cours d’examen 
au niveau du gouvernement avant 
sa présentation au Parlement dans 
les prochains jours”.
A cet égard, M. Cherfa a 
souligné que le projet permet aux 
travailleurs salariés souhaitant 
créer leur propre entreprise, de 
se consacrer “entièrement à leur 

activité en faisant prévaloir leur 
droit à un congé non rémunéré 
pendant un (1) an, ou de travailler 
à temps partiel pour concrétiser 
leur projet entrepreneurial”, en 
percevant un salaire en fonction 
du nombre d’heures travaillées.
A l’expiration de la période de 
travail à temps partiel, ils pourront 
être réintégrés dans des postes à 
temps plein”, a-t-il précisé.
“Ces dispositions seront 
mises en œuvre en vertu d’un 

texte réglementaire fixant les 
conditions d’obtention d’un 
congé ou d’un travail à temps 
partiel pour la création d’une 
entreprise”, a affirmé le ministre 
citant, entre autres conditions, 
“une expérience d’au moins 3 
ans de service effectif dans une 
entreprise et une demande à 
soumettre 3 mois avant de faire 
usage de ce droit”.
Et d’ajouter que l’employé 
bénéficiant d’un congé pour 

la création de son entreprise 
“conserve ses droits acquis dans 
son poste de travail et continue de 
bénéficier, tout au long du congé, 
de la couverture sociale”.
“Si le projet n’est pas réalisé à 
l’expiration du congé accordé 
pour la création de l’entreprise, 
ou de la période de travail à temps 
partiel, l’employé salarié sera 
réintégré à son poste de travail 
ou dans un poste similaire avec 
le même salaire”, explique M. 
Cherfa.
Pour sa part, la Commission de 
la santé, des affaires sociales, 
du travail et de la formation 
professionnelle de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
a affirmé dans son rapport 
préliminaire que le projet visait 
à “soutenir les efforts de l’Etat 
visant à encourager la création 
d’entreprises et la promotion 
des investissements générateurs 
de richesses et d’emplois pour 
la résorption du chômage et 
le développement de l’esprit 
d’entrepreneuriat au sein du 
secteur économique”.
Après la présentation du projet 
d’amendement de la loi, les 
députés de l’APN ont ouvert le 
débat .

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd Chanegriha, 
chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP) a entamé lundi une 
visite de travail en 6ème Région 
militaire à Tamanrasset, indique 
un communiqué du ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Dans la dynamique de ses 
visites d’inspection effectuées 
aux différentes Régions militaires 
(RM), s’inscrivant dans le 
cadre du suivi de l’exécution du 
programme de préparation au 
combat 2021/2022, Monsieur le 
Général de Corps d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire a 
entamé ce lundi 13 juin 2022 une 
visite de travail en 6ème  RM à 
Tamanrasset”, précise la même 
source.
Après la cérémonie d’accueil, 
le Général de Corps d’Armée, 
accompagné du Général-
Major Mohamed Ajroud, 
Commandant de la 6ème RM, 
a observé au niveau du siège de 
commandement de la Région, 
un moment de recueillement à la 
mémoire du défunt Moudjahid 
Hibaoui Elouafi, dont le siège 
du Commandement est baptisé 
de son nom et a déposé, pour la 

circonstance, une gerbe de fleurs 
devant sa stèle commémorative 
et récité la Fatiha du Saint Coran 
à sa mémoire et à celle de nos 
vaillants Chouhada, ajoute le 
communiqué du MDN.
Ensuite, lors de sa rencontre 
avec les cadres et les personnels 
de la 6ème RM, le Général de 
Corps d’Armée a prononcé une 
allocution d’orientation, diffusée 
par visioconférence à l’ensemble 
des unités de la Région, au terme 
de laquelle il a souligné que 
“croire en la patrie requiert des 
actions sur le terrain et non pas 
des paroles sans agir, et que le 
rendement effectif de l’homme 
reflète sa foi en ses valeurs et ses 
principes et en l’intérêt suprême 
de sa patrie”.
“Au sein de l’Armée nationale 
populaire, nous sommes 
convaincus que celui qui croit 
en sa patrie, croit nécessairement 
en les valeurs, qui prônent la 
sauvegarde et la protection de 
cette patrie. Par ailleurs, avoir 
foi en en la patrie requiert des 
actions sur le terrain et non 
pas des paroles”, a-t-il affirmé, 
soulignant qu’”en effet, c’est le 
rendement du travail qui prouve 
la foi de l’homme en ses valeurs et 
principes et en l’intérêt suprême 

de sa patrie”.
“A ce titre, nous veillerons, 
au sein de l’ANP, à ce que cet 
attachement spirituel à la patrie 
soit concret et se traduise par des 
actions palpables sur le terrain”, 
a relevé le Général de Corps 
d’Armée, soulignant que “pour 
ce faire, il est d’importance de 
mobiliser les bonnes volontés, 
d’inculquer l’amour du travail 
sincère et dévoué dans les 
rangs des personnels de l’ANP, 
digne héritière de l’Armée de 
libération nationale, et d’assurer 
la répartition rationnelle des 
rôles et des efforts pour atteindre 
les objectifs tracés, s’inscrivant 
en droite ligne des objectifs 
suprêmes du pays”.
Le Général de Corps d’Armée a 
également “mis l’accent sur les 
attributs de puissance de l’ANP 
qui constituent une exigence et 
un impératif inéluctables afin que 
l’Algérie demeure forte, unie, 
sauvegardée et triomphe de ses 
ennemis”.
Pour le Général de Corps 
d’Armée, “disposer des attributs 
de puissance doit être une 
exigence pour l’ANP afin que 
l’Algérie demeure, sous la 
conduite de Monsieur le Président 
de la République, Chef suprême 

des Forces armées , ministre 
de la Défense nationale, forte, 
unie et sauvegardée et triomphe 
sur ses ennemis, grâce à son 
attachement et sa foi inaliénable 
en ses fondements nationaux et 
principes immuables”.
“Dans ce sens, nous tenons 
à l’exécution totale, par les 
unités du corps de bataille, des 
programmes de préparation au 
combat, en veillant, à travers cette 
démarche judicieuse, à conférer 
à leurs contenus, non seulement 
l’objectivité et la rationalité 
requises, mais également l’aspect 

visionnaire”, a-t-il affirmé, 
ajoutant que “de même, nous 
veillons à ce que la sacralisation 
du travail, la persévérance et 
l’ambition soient le moyen le plus 
approprié pour la concrétisation 
de ces programmes”.
A l’issue de la rencontre, la parole 
a été donnée aux personnels de la 
Région qui ont affiché “une entière 
disposition à relever tous les défis 
et faire face à toutes les menaces 
afin de défendre la sécurité et la 
stabilité du pays et préserver la 
souveraineté nationale”, a conclu 
le communiqué du MDN.



Mardi 14 Juin 2022

04 National SeybouSe Times

BaCCalauréat 2022:

 Les 2 premières journées d’épreuves s’achèvent 
dans une ambiance empreinte d’optimisme

Un système éducatif “rentable” dans le cycle 
primaire dès la prochaine rentrée scolaire

Les deux  premières journées 
d’épreuves s’achèvent, hier 
lundi  pour les plus de 700.000 

candidats au Baccalauréat (session 
2022) dans une ambiance empreinte 
d’optimisme et de sérénité avant la 
suite dans les jours qui viennent.
A la fin de la journée, l’ambiance est 
détendue. La plupart des élèves sont 
tout sourire à la sortie de l’épreuve. 
Certains s’empressent de déchirer 
leurs sujets, alors que d’autres 
poussent des cris de soulagement, 
heureux d’avoir réussi à s’en tirer 
sans trop de casse.
Conscients de l’importance de cette 
journée déterminante pour leur 
avenir, les candidats ont affirmé avoir 
bien préparé l’examen. La plupart 
exultent et s’attendent logiquement à 
de bons résultats.
Depuis Reggane, d’où il a donné 
le coup d’envoi des épreuves du 
Baccalauréat qui se poursuivront 
cinq jours durant (du 12 au 16 juin), 
le ministre de l’Education nationale, 
Abdelhakim Belabed, a affirmé que 
les épreuves ont débuté à travers le 

territoire national dans de “bonnes 
conditions”.
Au Sud du pays, les épreuves 
du Baccalauréat ont débuté 
dimanche dans de bonnes 
conditions d’organisation et dans 
une ambiance d’optimisme parmi 
plusieurs candidats, ont constaté des 
journalistes de l’APS.
Les nombreux candidats approchés, 
ont exprimé leur satisfaction 
des conditions d’organisation de 

l’examen.
Pas moins de 69.978  candidats, 
répartis sur 281 centres d’examen 
à travers les wilayas d’Ouargla, 
Adrar, Béchar, El-Oued, Illizi, 
Tindouf, Timimoune, Bordj Badji 
Mokhtar, Touggourt, El-Meghaïer, El 
Méniaâ, et Tamanrasset, ont passé les 
premières épreuves du Baccalauréat.
Au Centre, un total de 150.416 
candidats, répartis sur 507 centres 
d’examen à travers les wilayas 

d’Ain Defla, Médéa, Tipaza, Djelfa, 
Chlef , Blida, Tizi-Ouzou, Bouira et 
Boumerdès,ont fini de plancher sur 
les épreuves de la première journée du 
“Bac” dans une ambiance “sereine”.
A l’Est du pays, les épreuves du 
baccalauréat se sont déroulées dans de 
“bonnes conditions” d’organisation 
pour les 232.634 candidats, répartis 
sur plus de 700 centres d’examen à 
travers les wilayas de Constantine, 
Souk Ahras, El Tarf, Tébessa, M’sila, 
Sétif, Batna, Oum El Bouaghi, 
Skikda, Annaba, Guelma, Mila, 
Biskra, Ouled Djellal et Khenchela.
A l’Ouest du pays, ils étaient plus de 
124.000 candidats, répartis sur près 
de 400 centres d’examen à travers 
les wilayas d’Oran, Mascara, Sidi 
Belabbès, Relizane, Tiaret, Tlemcen, 
Ain-Témouchent et Naâma, à passer 
ce dimanche leur première épreuve 
officielle du Baccalauréat 2022.
En outre, un total de 6.100 détenus 
passe cette année l’examen du “Bac” 
dont 147 femmes, avait annoncé 
samedi la Direction générale de 
l’administration pénitentiaire.

Ces candidats sont répartis sur 47 
établissements pénitentiaires agréés 
comme centres d’examen, sous la 
supervision de l’Office national des 
examens et des concours (ONEC).
Par ailleurs, le ministre de 
l’Education a précisé, lors d’un point 
de presse, que les résultats du “Bac 
2022” seront annoncés “à la fin de la 
troisième semaine ou au début de la 
dernière semaine du mois de juillet”.
M.Belabbed a rejeté la possibilité 
de baisser la moyenne de réussite 
au Baccalauréat, soutenant qu’”est 
considéré comme admis tout candidat 
ayant obtenu une moyenne de 10 sur 
20 ou plus à cet examen”.
Il a affirmé, également, que 
la crédibilité du diplôme du 
Baccalauréat “est garantie et 
protégée” et que “le travail se 
poursuit pour mettre un terme à 
tous les comportements” pouvant 
porter préjudice à cette crédibilité”. 
Il a rappelé, à ce titre, “les mesures 
sécuritaires et réglementaires mises 
en œuvre en la matière”.

Le secteur de l’Education 
nationale s’emploie à mettre 
en œuvre un système éducatif 

“rentable”, dans le cycle primaire, 
dès la prochaine rentrée scolaire 
2022/2023, a annoncé dimanche 
à Béni-Ounif dans la wilaya de 
Bechar le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belabed.

“Le ministère de l’Education 
nationale compte mettre en œuvre 
dès la prochaine année scolaire, 
un système éducatif rentable, 
homogène et efficace, notamment 
dans le cycle primaire, qui est 
la base de l’enseignement et ce, 
conformément aux orientations 
du président de la République M. 

Abdelmajid Tebboune”, a précisé 
le ministre lors d’une rencontre 
avec la presse en marge de sa visite 
de travail et d’inspection dans la 
wilaya de Bechar.
M.Belabed a indiqué aussi qu’un 
certain nombre de mesures 
concernant la mise en œuvre du 
système éducatif sera dévoilé 

dès la prochaine rentrée scolaire, 
à l’exemple de l’ajustement des 

programmes scolaires, l’allègement 
du poids des cartables,des 
méthodologies, du renforcement de 
la pratique de l’éducation physique 
au niveau du cycle primaire et 
l’introduction de la filière des arts 
dans l’enseignement secondaire, 
à savoir l’audiovisuel, cinéma, 
théâtre et les arts plastiques.

Santé:

 Impératif de rapprocher les structures 
des urgences du citoyen

CoronaviruS: 

2 nouveaux cas et aucun 
décès ces dernières 24h 

en AlgérieLe ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, 
a souligné dimanche à 

partir de Blida, l’impératif de 
rapprocher les structures des 
urgences du citoyen, afin de 
réduire la pression sur les services 
d’urgences des grands hôpitaux 
des villes et assurer de meilleures 
prestations.
“La nouvelle politique du 
secteur repose sur la sélection 
d’établissements sanitaires de 
manière à rapprocher les services 
d’urgence du citoyen, d’une part, 
et réduire la pression sur les 
services d’urgence dans les grands 
hôpitaux des villes, d’autre part”, 
a indiqué Benbouzid dans une 
déclaration à la presse, en marge 
d’une visite inopinée aux urgences 
médicales du CHU Franz-Fanon.
Il a, à ce titre, instruit le directeur 
local de la santé, au même titre 
que les responsables du secteur 
à travers le pays, de designer au 

moins deux cliniques modèles, 
dans chaque wilaya, pour assurer 
des prestations d’urgences 
médicales, dans l’attente 
de l’élargissement de cette 
expérience, à l’avenir, au reste des 
polycliniques du pays, après leur 
dotation en équipements et staffs 
médicaux nécessaires, de manière 
à leur permettre de travailler en 
H24.
Cette mesure vise à atténuer 
la pression sur les services des 
urgences au niveau des grands 
hôpitaux, tout en leur permettant 
de remplir leurs missions relatives 
à la formation des étudiants et à la 
recherche scientifique.
Cette visite de M. Benbouzid, 

qui intervient après quelques 
semaines de la visite effectuée 
aux services des urgences du 
CHU Franz-Fanon, durant 
laquelle il a constaté, selon 
ses propos, des insuffisances, 
notamment concernant les salles 
de permanence des médecins 
résidents et leurs conditions de 
travail, se veut une occasion pour 
constater la mise en application 
des instructions émises pour 
l’amélioration des conditions de 
travail du personnel médical et de 
la prise en charge des malades.
Sur place, le ministre de la Santé 
a exprimé sa “satisfaction” 
à l’égard de “l’amélioration 
de la situation”, appelant les 
responsables locaux à poursuivre 
leurs efforts dans ce sens, 
“d’autant plus que contrairement 
aux autres services hospitaliers, 
le service des urgences est sujet 
à une pression considérable de la 
part des citoyens”, a-t-il relevé.

Deux (02) nouveaux cas 
confirmés de coronavirus 
(Covid-19) et deux 

guérisons ont été enregistrés, tandis 
qu’aucun cas de décès n’a été déploré 
ces dernières 24 heures en Algérie, 
indique, dimanche, le ministère de la 
Santé dans un communiqué.
Le total des cas confirmés se 
stabilise ainsi à 265.927, celui des 
décès demeure également inchangé 

(6.875 cas), quant à celui des patients 
guéris il s’établit à 178.437 cas. 
En outre, aucun patient n’est 
actuellement en soins intensifs, 
précise la même source, Toutefois, 
le ministère de la Santé rappelle, par 
la même occasion, la nécessité de 
maintenir la vigilance, en respectant 
les règles d’hygiène, la distanciation 
physique et le port du masque.
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Le Président 
Tebboune inaugure

 la 53ème  édition de la 
Foire internationale 

d’Alger

Ouverture la 53ème  édition de la Foire internationale d’Alger

Vers la mise à niveau des espaces du Palais des expositions 
d’Alger

La 53ème édition de la Foire 
internationale d’Alger (FIA) 
ouvre ainsi ses portes, au Palais 

des expositions des Pins Maritimes 
d’Alger, avec la participation de plus 
de 700 entreprises, dont 187 sociétés 
étrangères représentant 20 pays.
Cette nouvelle édition, prévue du 
13 au 17 juin, sous le slogan “Pour 
un partenariat stratégique”, aura 
comme invité d’honneur les Etats-
Unis, avec la participation de 35 
entreprises américaines représentant 
les secteurs de l’énergie, de la 
construction, de l’agriculture, de 
l’agro-alimentaire, de l’hydraulique, 
de l’environnement, de l’industrie 
aéronautique et de l’éducation.
En plus sociétés étrangères, 530 
exposants algériens prendront part 
à l’événement, dont 147 entreprises 
publiques et 383 privées.
Les entreprises nationales qui 
participent à la FIA représentent 
les secteurs des industries 
électroniques, électriques, 
électroménagers (42 entreprises), 
agro-alimentaires (68 entreprises), 
services (66 entreprises), industries 
chimiques et pétrochimiques (87 
entreprises), industries mécaniques 
(68 entreprises) et industries 
manufacturières (35 entreprises), des 
entreprises du secteur de l’artisanat 
(100) et du bâtiment et travaux 
publics (45 entreprises), ainsi que 19 
filiales d’entreprises étrangères en 
Algérie.
Le ministère de la Défense nationale 
(MDN) participera pour la première 
fois avec un nombre total de 19 
entreprises représentant des unités de 
production à caractère économique 
dans les secteurs de l’industrie 
mécanique, du textile et de la 
construction navale.

De retour après deux ans d’absence, 
en raison des mesures prises dans le 
sillage de la lutte contre la pandémie 
de Covid-19, la 53e édition de la 
FIA occupera une superficie totale 
d’exposition de 24 800 m2, en 
augmentation de 41 % par rapport à 
la dernière édition.

Cette manifestation devra ouvrir la 
voie aux opérateurs économiques 
algériens et étrangers pour échanger 
leurs visions, idées et initiatives, ainsi 
que pour créer des opportunités en vue 
de développer des relations d’affaires 
devant permettre d’accroitre le 
partenariat et d’améliorer les taux 

d’intégration des produits locaux.
Concernant les nouveautés de cette 
édition, un pavillon avait été réservé 
à la wilaya de Tamanrasset. Il s’agit 
d’une décision, prise à partir de cette 
année, et qui consiste à inviter l’une 
des wilayas du pays en tant qu’invité 
de la foire afin de lui permettre de 

mettre en valeur son  patrimoine 
culturel, ses potentialités touristiques 
et économiques.
En marge de l’événement, des 
rencontres d’affaires (B2B), ainsi que 
des conférences, seront organisées 
par l’Agence nationale de promotion 
du commerce extérieur (ALGEX) et 
la Chambre algérienne de commerce 
et d’industrie (CACI) pour aborder 
les questions relatives au partenariat 
et à l’investissement en Algérie.
Cette manifestation, qui coïncide 
cette année avec la célébration du 
60e anniversaire de l’Indépendance 
de l’Algérie, verra la participation 
du ministère des Moudjahidine 
et des Ayants droit à travers un 
pavillon spécial pour commémorer 
l’évènement.
Dans ce cadre, un colloque sera 
organisé sous le titre “Le président 
Kennedy et la Révolution algérienne” 
le 15 juin à la salle des conférences 
“Ali Maachi”.
La 53ème édition de la FIA coïncide 
également avec une réunion 
portant sur les négociations algéro-
américaines sur l’accord-cadre sur 
le commerce et l’investissement 
(TIFA) prévue le 14 juin au siège du 
ministère du Commerce.
Toujours dans le cadre de la Foire, 
ALGEX organisera au niveau du 
pavillon “Saoura” la 6ème session 
du salon “Export Algérie”, dédié aux 
entreprises exportatrices ou ayant des 
capacités d’exportation.
De son côté, la direction de la Société 
algérienne des foires exportations 
(SAFEX) a réservé un espace pour 
la vente au niveau du pavillon “El-
Bahdja” et un autre espace dédié aux 
activités artisanales.         

Un projet de réhabilitation 
des espaces du Palais des 
expositions de la capitale, 

abritant la Foire internationale d’Alger 
(FIA), doit être prochainement réalisé 
pour assurer une meilleure gestion 
de ces espaces, conformément 
aux normes internationales en la 
matière, a affirmé, lundi à Alger, le 
Directeur général de la filière export 
de la Société algérienne des foires et 
exportations (Safex), Ali Farrah.
M. Farrah, également le commissaire 
de la 53ème édition de la FIA, 
qui ouvre ses portes ce lundi, tout 
en rappelant que le Palais des 
expositions avait été inauguré en 
1970, a déclaré, sur les ondes de la 
chaine3 de la Radio nationale, que 
la mise à niveau du Palais “s’avère 
aujourd’hui nécessaire, à commencer 
par la réhabilitation des pavillons 

déjà existants ainsi que des espaces 
de loisirs et de restauration”.
“Il faut également construire de 
nouveaux espaces répondant aux 
normes ainsi que la construction 
de nouvelles salles de conférences 
et de réunions pour organiser des 
rencontres entre les opérateurs 
économiques issus des différents 
cieux”, a-t-il ajouté.
Pour lui, la 53ème édition de la 
FIA, qui verra la participation de 
quelque 700 entreprises, dont 187 
sociétés étrangères représentant 20 
pays, sera “l’espace propice pour 
faire la promotion des différents 
produits algériens, surtout dans les 
domaines de l’agroalimentaire et de 
la mécanique”.
Il a estimé que les sociétés algériennes 
ont réalisé en deux années (lors de 
l’épidémie du Covid-19) “une grande 

avancée dans ces domaines”.
“Ces sociétés enregistrent une forte 
demande sur leurs produits au niveau 
international”, a-t-il assuré tout en 
soulignant la nécessité de cibler 
la communauté algérienne vivant 
à l’étranger, friande des différents 
produits algériens y compris les 
produits agro-alimentaires.
Pour ce qui est du nouveau code 
de l’investissement, la FIA, a-t-il 
souligné, sera l’espace idéal pour 
expliquer et faire la promotion de 
ce projet de loi, “très bénéfique 
et attractif pour les opérateurs 
économiques nationaux et étrangers”.
Le responsable a, d’autre part, 
évoqué un projet de construction 
d’un site d’exposition au niveau de la 
wilaya de Tamanrasset, censé devenir 
un “portail d’exportation de produits 
algériens vers l’Afrique”.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a procédé, lundi au 
Palais des expositions (Pins 
maritimes), à l’inauguration 
de la 53ème édition de la 
Foire internationale d’Alger 
(FIA), avec la participation 
de plus de 700 entreprises 
représentant 20 pays.
Le Président Tebboune a été 
accueilli à l’entrée du Palais 

des expositions par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane et le 
ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, 
M. Kamel Rezig.
Des membres du 
gouvernement et des 
représentants du Corps 
diplomatique accrédité en 
Algérie ont également assisté 
à la cérémonie officielle 
d’inauguration de la FIA.
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annaBa /  examen du baccalauréat
Le BAC et le... TRAC. Au candidat de savoir gérer son stress

5229 candidats libres passent cet examen

annaBa / apC 
S’appuyant sur la loi 08/2015, la commune veut réglementer 

l'urbanisme anarchique

annaBa / spéculation 
Les prix du mouton de l’Aïd El Adha inabordables 

pour les citoyens aux bas revenus

Les candidats à l'examen du 
baccalauréat ont abordé, 
hier, leur deuxième 

journée avec cependant une 
certaine crainte pour les candidats 
des branches scientifiques et 
mathématique où le nombre de 
candidats est d'ailleurs moins 
élevé que dans les filières 
de gestion, philo. (3409). et 
dans les 7 autres filières de 
technologie et mécanique. Il faut 
savoir aussi que sur les 13.737 
candidats inscrits à cet examen 
de fin d'année scolaire,  pas 
moins de 5.227 candidats libres 
passent cet examen dont 3.259 
candidates et 1968 candidats  

a-t-on indiqué au niveau de la 
direction de l'éducation nationale 
de la wilaya. Généralement les 
candidats les plus investis dans 
la préparation qui ont le moins 
de trac, car le stress monte en 
fonction de la spécificité et des 
matières dites à forte coefficient. 
Il appartient au candidat de savoir 
gérer son stress pour passer 
sans difficulté son examen. Le 
stress, c’est d’abord une réaction 
psychologique de l’organisme 
qui peut entraîner des 
symptômes “courants” qui donne 
une sensation de respiration 
accélérée et d’estomac noué. 
ll faut savoir que la fatigue 
accélère le stress. En période 

d’examens ou de pré-examens, il 
est donc très important de dormir 
correctement. Le manque de 
sommeil met en effet dans un état 
d’excitation auquel l’organisme 
n’est pas habitué et il est par 
conséquent recommandé de 
maintenir un rythme de sommeil 
normal. Veiller à se coucher et 
à se lever pour vous permettre 
d’être dans de bonnes conditions 
pour débuter une journée 
d’épreuves; sans risque d’être 
en retard, et d’avoir le temps 
de prendre son petit-déjeuner. 
Il est recommandé de faire des 
pauses pour s’aérer l’esprit avant 
de se rendre au centre où a lieu 
l’examen, histoire de ne pas 

s’écrouler, en cours de route. 
Pour cela, ne pas négliger le 
contact social, qui vous aidera 

à vous détendre et à vous sentir 
soutenu. La liste des astuces pour 
se décompresser est bien longue.

Annaba, a connu ces 
dernières années 
une expansion des 

zones urbaines d'une manière 
parfois anarchique, allant de 
la dispersion d'habitations à 
l'extension des espaces urbains 
en superficie et en élévation des 
étages, sans aucun respect des 
règles urbanistiques. Tous ces 
dépassements ont évidemment 
impacté négativement sur le tissu 
urbain. C'est d'ailleurs dans cette 
optique que l' APC d’Annaba,  
par le biais de la direction de 

l'Urbanisme,  vient d'organiser 
cette semaine une journée 
d'étude au niveau de l'hôtel de 
ville regroupant tous les acteurs 
concernés, architectes, juristes, 
et autres spécialistes du domaine 
pour débattre de certains points 
noirs liés à l'urbanisme dans la 
commune. Dans son intervention, 
le directeur de l'urbanisme de 
l'APC, Mohamed Tebbal, assisté 
du vice-président de la direction 
de l'Urbanisme de la wilaya et le 
secrétaire général de l'APC ont 
tour à tour souligné devant les 
praticiens et invités des secteurs 
relevant de la planification tous 

les points noirs relevés pour faire 
tout un éclairage conformément 
à la fameuse loi 08 /2015 fixant 
les règles de conformité des 
constructions et visant à mettre fin 
aux irrégularités relevées dans ce 
secteur névralgique d'une manière 
générale. Souvent les détendeurs 
d'un permis de construite 
procèdent à des élévations de 
niveau sans au préalablement 
avoir l'autorisation, ce qui est 
contraire à la réglementation" 
a souligné le directeur de 
l'urbanisme Mohamed Tebbal en 
expliquant l'impact et la mobilité 
spéciale et ses préjudices. Lors des 

débats, il était question du respect 
des clauses du cahier des charges 
et du permis de construire.' 
Tous ces dépassements 
entrainent systématiquement 
des pénalisations. Sur un autre 
volet, il a été question du rôle 
des inspecteurs de contrôle 
de l'urbanisme chargé de faire 
respecter la réglementation. 
Ainsi autant de points qui ont 
fait l’objet d’un large débat et 
de commentaires développés au 
cours de cette journée qualifiée 
par les participants d'intéressante 
sur tous les plans.

Nombreuses sont les familles 
qui se demandent déjà quels 
seront les prix affichés des 

moutons pour le sacrifice de l’Aid 
El Adha. Comme à l’accoutumée, 
et a quelques semaines  de la fête 
de l’Aïd El Adha, les prix annoncés 
des moutons connaissent une hausse 
sans précédent. Selon certains 
éleveurs, les prix du mouton destiné 
pour l’Aïd El Adha peut frôler les 
110.000 DA; en fonction du gabarit et 
des caractéristiques de l’animal. De 
leurs côtés, selon les commerçants 
de la wilaya de Laghouat; la hausse 
les prix du mouton avait déjà décidé 
auparavant à cause de la hausse de 
l’alimentation du bétail et des bottes 
de fourrage et de la sécheresse qui 
a touché des régions du sud et des 

hauts plateaux. En conséquence, 
pour cette catégorie, la hausse est 
estimée aux environs de 5000 DA, 
ce qui a amené certains pères de 
familles à acheter le mouton de 
l’Aid à l’avance, et à supporter les 
frais d’alimentation. 
Le secrétaire général de l’union 
générale les agriculteurs, Abdellatif 
Dilmi, a affirmé que la fourchette 
des prix du mouton sera fixée entre 
30.000 et 100.000 DA, des prix à 
la  portée de toutes les couches de 
la société. 
Les citoyens gardent toujours  les 
yeux rivés sur leurs économies ayant 
à  l’esprit que la fête de l’Aid El 
Adha approche et qu’il va falloir la 
préparer avec modération.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

Sara.Y



annaBa/Faits diVers

Neuf (9) personnes 
blessées dans une 

collision impliquant 
deux véhicules  

à Medjez Ghassoul

Neuf (9) 
personnes ont 
été grièvement 

blessées dans un accident 
de la circulation, 
survenu,  avant-hier,  
dans la localité Medjez 
Ghassoul relevant de la 
commune de Ain Berda, 
a-t-on appris de source 
proche de la protection 
civile. Cet accident, qui 
s’est produit suite à un 
télescopage violent entre 

deux (2) véhicules légers, 
a causé des blessures à  4 
hommes âgés entre 18 ans 
et 72ans, 4 femmes âgées 
entre 37 et 70 ans et un 
enfant de 8 ans, a indiqué 
le même responsable. 
Les blessés ont été 
transférés directement 
à l’hôpital Ibn Rochd 
pour recevoir les soins 
nécessaires tandis qu’une 
enquête a été diligentée 
afin de déterminer les 
circonstances exactes de 
cet accident.

I.B
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annaBa / Cité ‘’60 logements aadl’’ 
Depuis 10 mois que les ascenseurs sont en panne…

Les personnes âgées et les handicapés souffrent
 le martyre

annaBa / lutte contre les incendies de forêts
Huit (8) camions anti-incendie affectés à la commune 

d’Oued El Aneb

Pour tous les baigneurs, il est 
important de se renseigner 
sur les conditions de 

baignade (marées, vagues...), de 
respecter les consignes de sécurité, 
données par les sauveteurs et de 
se baigner uniquement dans les 
zones surveillées. Pour rappel, le 
drapeau vert désigne une absence 
de danger particulier, le drapeau 
orange signale une baignade 
dangereuse mais surveillée et le 
drapeau rouge est affiché lorsque 
la baignade est strictement 
interdite. La vigilance s’impose 
à tous.

L’été pointe à peine le bout de 
son nez, que trois cas de noyade 
mortels ont fait l’actualité ces 
derniers jours. Et ce malgré 
les multiples campagnes de 
sensibilisation sur les dangers de 
la baignade initiées en amont de 
la saison estivale par les éléments 
de la Protection Civile. S’agit-
il là d’un problème de prise de 
conscience ? 
Il convient de signaler que 
des baigneurs imprudents, à la 
recherche de sensation forte, 
n’hésitent pas à se baigner 
dans des lieux très dangereux, 
notamment tout près des rochers 

où la nage est pourtant strictement 
interdite. Les vagues et le courant 
constituent des difficultés 
supplémentaires. D’autres, et 
ils sont nombreux, préfèrent 
profiter aux joies de l’eau dans 
les réserves d’eau, ou bien nager 
dans des plages éloignées et qui 
ne sont pas surveillées par les 
maîtres-nageurs. 
En outre, dans un contexte où 
l’attrait pour les sports nautiques 
est grandissant, les risques de 
noyades le sont tout autant. Pour 
éviter tout risque de noyade, 
l’activité ne doit être pratiquée 
que dans une zone surveillée et 
avec le bon équipement (bouées, 
gilets de sauvetage, casque…) et 
se renseigner sur les conditions 
météorologiques pour éviter les 
mauvaises surprises.
En cas de difficulté en mer ou 
dès que l’on se sent emporté, 
il est inutile de résister ou de 

nager contre le courant. Le corps 
s’épuise, panique, s’étouffe sous 
une pression devenue forte. Il 
faut se laisser porter, en planche 
sur le dos, en contrôlant son 
souffle. Puis attendre que la mer 
ramène vers le rivage ou que les 
secours arrivent, même quelques 
kilomètres plus loin.
Et dîtes-vous bien qu’on peut 
se noyer même dans très peu 
d’eau. Car la noyade est liée à la 
quantité d’eau avalée par les voies 
digestives et inhalée par les voies 
respiratoires. C’est pour cela qu’il 
faut surveiller votre enfant, que 

vous soyez en mer ou en piscine, 
car s’il se retrouve le visage dans 
l’eau, il peut se noyer en quelques 
instants dans dix centimètres 
d’eau et sans le moindre bruit.
Pour plus de sécurité, équipez-le 
de brassards adaptés à sa taille, à 
son poids et à son âge dès qu’il est 
à proximité de l’eau.
 ‘’Bons nageurs sont parfois 
noyés’’, dit le proverbe. 
L’adhésion de la population 
aux différentes campagnes de 
sensibilisation pourrait contribuer 
à enrayer, ou du moins à réduire 
le phénomène de noyade estivale. 

A la cité  des 60 logements AADL, 
les pannes d’ascenseurs 
sont devenues la hantise des 

habitants, notamment des personnes 
âgées et des personnes handficapées. 
«Moi qui suis relativement jeune 
et habite au 9ème  étage, je peine à 
rejoindre notre domicile, que dire alors 
des personnes âgées et des malades 
chroniques qui ne savent plus à quel 
saint se vouer. Certains d’entres eux 
ne sortent plus, faute d’ascenseur 
?», confie un habitant de cette cité. 
En panne depuis dix (10) mois, les 
habitants de la cité se plaignent des 
pannes fréquentes d’ascenseur. «Les 
ascenseurs sont tout le temps en 
panne.  Les habitants souffrent le 
martyre notamment, les malades, les 
personnes  âgées, les handicapés qui 

se  retrouvent tout le temps essoufflés 
en accédant aux étages supérieurs 
de la tour. Un problème doublement 
ressenti par les habitants des étages 
supérieurs, surtout quand un bon 
nombre de ces immeubles de ces 
cités culminent à plus de dix étages. 
Les habitants s’indignent devant ce 
laisser-aller de la part des services 
compétents, responsables de cette 
situation. Ces ascenseurs  devraient 
faire  régulièrement l’objet d’opération 
d’entretien préventif pour éviter à ce 
qu’ils tombent en panne. 
Après avoir pris attache à maintes 
reprises avec les responsables 
concernés afin qu’ils interviennent, 
malheureusement rien n’a été fait. A 
chaque fois, on reçoit des réponses non 
convaincantes. Les pannes prolongées 
des ascenseurs dans les tours 

pénalisent les locataires. L’ascenseur 
tombe souvent en panne, du moment 
que les réparations ne sont pas opérées 
de manière professionnelle.

Dans le cadre  de la 
prévention et de la lutte 
contre les incendies de 

forêt, la commune d’Oued El 
Aneb relevant de la daïra de 
Berrahal vient de réceptionner 
récemment, une colonne mobile 
de lutte contre les incendies de 
forêts. Cette colonne est dotée de 

huit (8) camions anti-incendie, 
ainsi que d’autres matériels 
d’intervention mobilisés dans 
le cadre du dispositif anti-feux 
de forêts, et dans le but de lutter 
contre les feux de forêt et des 
végétations qui peuvent survenir 
à tout moment,  notamment en 
cette période de grande chaleur. 
Il s’agit-là  d’une mesure qui a 
pour but de parer à tout risque 

d’incendie et de mener des 
actions de surveillance du couvert 
végétal, notamment au niveau de 
cette région, très touchée par les 
incendies à chaque saison estivale  
ainsi que les zones les plus 
exposée aux risques d’incendie, 
notamment les forêts de Seraidi, 
Sidi Aissa, Ain Achir, Hashassia, 
la commune d’El Eulma, Douar 
El Kliaa dans la commune de Ain 

El Berda et aussi   pour couvrir 

les  localités suburbaines de 

Ain Achir, Sidi Achour et Sidi 

Aïssa de la commune d’Annaba. 

Rappelons que le patrimoine 

forestier d’Annaba s’étend sur 

8.000 hectares dont 15.000 chêne 

liège et 746 hectares de chêne 

zen. 

Sara Boueche

Sara.Y

Sara.Y

annaBa /protection civile 
Trois (3) cas de noyade enregistrés

La baignade, un plaisir qui tourne parfois au drame



annaBa/ BouKHadra 3
Devant l’ampleur de  la délinquance, les habitants 

réclament plus de sécurité

Malgré le 
renforcement des 
forces de police 

dans le chef-lieu de la wilaya 
d’Annaba, l’insécurité dans 
la région ne cesse de toucher 
quelques quartiers puisque 
rien ni personne n’est à l’abri 
d’une agression, d’un vol ou 

d’un cambriolage même en 
plein jour. C’est le cas des 
habitants de Boukhadra 3 , sis 
au niveau de la commune d’El 
Bouni. Ces derniers ne savent 
plus à quel saint se vouer, ni 
vers quelle autorité s’orienter, 
vu la proportion effarante 
de la délinquance. Depuis 
quelque temps ces citoyens 
n’ont pas cessé de réclamer un 

renforcement du dispositif de  
sécurité dans cette cité, seul 
moyen pour eux d’échapper 
au calvaire qu’ils endurent 

depuis des années. Apeurés, 
certains citoyens craignent 
désormais pour leur devenir 
et celui de leurs enfants. Dans 
cette cité au climat convulsif, 
les habitants, la peur au 
ventre, préfèrent s’enfermer 
chez eux dès la tombée de la 
nuit et ce, malgré les quelques 
patrouilles des agents de 
la police qui sillonnent ces 

quartiers de jour comme 
de nuit. Selon les dires de 
certains locataires de cette 
cité, plusieurs bagarres sont 
observées tous les soirs entre 
bandes rivales. Entre temps, 
les citoyens n’en finissent pas 
de lancer des appels d’urgence 
et de réclamer une présence 
plus accrue des services de 
sécurité. 
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La  période des grandes 
chaleurs, n’est pas 
seulement synonyme 

d’évasion, de farniente et de 
bon temps. Bien au contraire, 
c’est aussi une saison de 
dangers, aussi bien en mer, 
sur les routes, et en termes de 
consommation alimentaire. 
C’est le cas des intoxications 
alimentaires en particulier, qui 
sont très redoutées en cette 
période, notamment durant 
les fêtes familiales, etc. A 
l’affiche, les viandes rouges 
et blanches d’importation ou 
locale, les poissons congelés, 
la sardine ou encore les laitages 

et les œufs, mais aussi les 
repas cuisinés dans des salles 
de fêtes à l’aide d’eau des 
réservoirs d’eau. Les hôpitaux 
et les différentes polycliniques 
de la wilaya d’Annaba 
reçoivent quotidiennement en 
moyenne une dizaine de cas 
d’intoxication alimentaire. Si 
certains patients ont été soignés 
et autorisés à rejoindre leur 
domicile, d’autres, par contre, 
sont gardés en observation. « 
Nous traitons une vingtaine de 
cas d’intoxication chaque jour 
que Dieu fait. Nous conseillons 
les consommateurs à plus de 
vigilance lorsqu’ils font leurs 
achats de produits alimentaires 

», recommande un urgentiste. 
Il faut savoir que même les 
produits portant la « griffe 
» d’entreprises «sérieuses » 
ne sont pas sans danger pour 

les consommateurs. Dans 
ce chapitre, il convient de 
rappeler également les sucettes 
glacées enrobées de chocolat, 
appelés communément « 

esquimaux » qui parfois en 
cas de coupure de courant, se 
décomposent pour développer 
des bactéries nuisibles à la 
santé du consommateur. Les 
commerçants ne se soucient 
guère de la santé d’autrui. Il est 
arrivé de remarquer, plusieurs 
membres d’une même famille, 
victimes d’une intoxication 
collective, et qui font l’objet 
d’hospitalisation, apprend-
on aussi. La situation est, fort 
heureusement, prise de manière 
sérieuse et efficace par les 
services de structures sanitaires  
des différentes régions qui ne 
ménagent aucun effort pour 
prendre en charge les  patients.

annaBa / alimentation
Alerte aux intoxications alimentaires durant la saison chaude

Le projet de réalisation 
du système de 
vidéosurveillance a 

été lancé dimanche passé à 
travers les différents points et 
lieux publics de la commune 
d’Ouargla, a-t-on appris des 
services de la wilaya.
Ce projet, dont le délai de 

réalisation a été fixé à 12 
mois, cible les endroits 
publics à haute intensité 
de fréquentation de la ville 
d’Ouargla, dont les places 
publiques, qui seront dotés de 
caméras de vidéosurveillance 
à la lumière d’une étude 
technique à fin d’assurer 

la sécurité des citoyens, a 
souligné le wali d’Ouargla, 
Mustapha Aghamir, lors du 
lancement de ce projet.
Ce projet, dont la mise en 
service sera graduelle après 
installation de chaque caméra, 
devra toucher ultérieurement 
les lieux publics de la 

commune de Rouissat, 
relevant de la daïra d’Ouargla.
La concrétisation du projet 
implique, ainsi, plusieurs 
entreprises, dont la société 
algérienne de distribution 
de l’électricité et du gaz 
(Sadeg), Algérie-Télécom et 
l’entreprise de réalisation des 

systèmes de vidéosurveillance.
Cette opération nécessite, 
pour ce faire, la réalisation 
d’un linéaire de 238 km 
de fibre optique au niveau 
des communes d’Ouargla 
et Rouissat, selon les 
explications fournies par les 
responsables du projet.

ouargla
Lancement du projet d’installation de caméras de 

vidéosurveillance

Bravant ses conditions 
sociales et ses cinquante 
années d’âge, Mme 

Rkia Smaili s’est présentée 
dimanche, pour la 3ème fois 
aux épreuves du baccalauréat 
session juin 2022 à Chlef, dans 
l’espoir d’écrire l’histoire du 
succès d’une candidate pas 
comme les autres.
Une histoire qui a commencé 
dans les années 80 du siècle 
dernier, quand Mme Smaili 
abandonna ses études en 

première année secondaire. 
Elle décida de les reprendre en 
1992, en s’inscrivant au Centre 
national d’enseignement à 
distance (Cned), ce qui lui a 
permis d’atteindre le niveau de 
troisième année secondaire.
C’est ainsi qu’elle passa pour 
la première fois son bac en 
1994. Mais elle échoua et 
retourna rapidement à sa vie et 
à ses responsabilités sociales, 
jusqu’en 2016, date de sa 2eme 
tentative de décrocher le bac, 

qui s’avéra malheureusement 
infructueuse.
Ces deux échecs qui auraient 
pu ébranler la volonté de tout 
candidat, n’ont nullement 
entamé la détermination de 
Rkia, dont le rêve de décrocher 
le bac et d’accéder à l’université 
est demeuré intact.
Pour la 3eme fois dans sa vie, 
Mme Smaili décida donc de 
repasser son bac cette année. 
Une décision qui coïncida, 
malheureusement, avec le 

décès de sa mère.
“Ma mère est décédée au début 
de l’année scolaire”, a-t-elle 
raconté à l’APS, mais, encore 
une fois, cette dame courage 
a tenu bon et s’est inscrite sur 
les listes des candidats libres 
au bac.
En ce premier jour des épreuves 
de langue arabe, la candidate 
s’est dite “optimiste” quant au 
résultat de cet examen. A la 
fin des épreuves de la matinée, 
elle est rentrée chez elle pour 

préparer le déjeuner à sa petite 
famille, avant de revenir dans 
l’après-midi pour passer 
les épreuves de l’éducation 
islamique.
Concilier la vie de famille avec 
ses ambitions d’études et de vie 
professionnelle, tel est le défi 
ambitionné par cette dame, qui 
espère un jour que son histoire 
soit couronnée par une carrière 
de journaliste professionnelle, 
et devenir ainsi un modèle de 
courage et de réussite.

CHleF / soCiété
Rkia Smaili...le défi du BAC à l’âge de 50 ans
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Aux Etats-Unis, un accord de principe entre républicains 
et démocrates sur un contrôle renforcé des armes à feu

Guerre en Ukraine 
Amnesty International dénonce des « attaques indiscriminées» 

de l’armée russe à Kharkiv

Burkina Faso
Une attaque dans le Nord fait plusieurs morts 

et des milliers de déplacés

Le président Joe Biden a 
salué les travaux d’un 
groupe bipartisan de 

sénateurs qui s’est entendu 
sur des mesures de contrôle 
accru des armes, selon le 
monde fr.
A cinq mois des élections de 
mi-mandat, l’annonce relève 
d’un improbable miracle 
politique. Après plusieurs 
semaines de négociations, 
un groupe de vingt sénateurs 
républicains et démocrates 
se sont mis d’accord sur 
des mesures de contrôle 
accru sur les armes à feu. Il 
s’agit, selon un communiqué, 
dimanche 12 juin, d’une « 
proposition de bon sens et 
bipartisane pour protéger les 

enfants américains, préserver 
la sécurité des écoles et 
réduire la violence dans tout 
le pays ». Cet accord de 
principe, qui devra encore 
être soumis au vote, est le 
fruit d’un effort conduit par 

le sénateur démocrate Chris 
Murphy (Connecticut) et 
son collègue républicain 
du Texas, John Cornyn. 
Le président Joe Biden a 
immédiatement salué cette 
avancée, la plus importante 

« depuis des décennies » au 
Congrès.
Les récentes tueries, en 
mai, dans un supermarché 
de Buffalo et dans l’école 
texane d’Uvalde ont replacé 
cette question lancinante 
des armes à feu au cœur 
de l’actualité. Les élus 
au Congrès se trouvent 
sous une forte pression de 
l’opinion publique pour 
enfin agir. L’accord trouvé 
est constitué de petits pas, 
et non de ruptures, seule 
condition pour que dix 
républicains l’acceptent et 
que le second amendement 
de la Constitution demeure 
à leurs yeux intact, dans son 
interprétation la plus large.

Il faudra encore le traduire 
en textes législatifs, à la 
Chambre puis au Sénat, 
avant qu’il ne parvienne sur 
le bureau de Joe Biden pour 
signature. Le chef de file des 
démocrates au Sénat, Chuck 
Schumer, espère conclure 
le processus parlementaire 
avant la trêve estivale, soit le 
4 juillet. « Est-ce que ce projet 
fera tout ce qui est nécessaire 
pour mettre un terme à 
l’épidémie de violence par 
armes à feu dans notre nation 
? Non. Mais c’est un progrès 
réel, significatif. Et il brise 
un blocage de trente ans », 
a souligné Chris Murphy sur 
Twitter.

L’ONG a enquêté sur 
41 frappes ayant 
visé la deuxième 

ville de l’Ukraine et établi 
l’utilisation répétée de 
bombes à sous-munitions, 
dans un rapport publié lundi, 
selon le monde fr.
Des centaines de civils ont 
été tués à Kharkiv par des 
bombardements aveugles 
russes utilisant des armes 
à sous-munitions, dénonce 
Amnesty International dans 
un rapport publié lundi 13 
juin. Les chercheurs de 
l’organisation de défense des 
droits de l’homme ont enquêté 
sur 41 frappes ayant tué au 

moins 62 personnes et blessé 
au moins 196. Ils ont trouvé 
des preuves de l’utilisation 
répétée par les forces russes 
de bombes à sous-munitions 
9N210/9N235 et de mines 
dispersables, toutes deux 
interdites par les traités 
internationaux en raison de 
leurs effets indiscriminés.
« La population de Kharkiv 
a été confrontée à un barrage 
incessant d’attaques aveugles 
au cours des derniers mois, 
affirme Donatella Rovera, 
conseillère principale en 
matière de réaction aux crises 
à Amnesty International. Des 
personnes ont été tuées chez 

elles et dans la rue, sur des 
terrains de jeu et dans des 
cimetières, alors qu’elles 
faisaient la queue pour 
obtenir de l’aide humanitaire 
ou qu’elles faisaient des 
achats de nourriture et de 
médicaments ». Elle dénonce 
l’utilisation « répétée et 
choquante » d’armes à sous-
munitions, qui « témoigne 
d’un mépris total pour la vie 
des civils ».
Le rapport, intitulé « Tout 
le monde peut mourir à 
tout moment : les attaques 
indiscriminées des forces 
russes à Kharkiv », rappelle 
que la Russie n’est pas 

signataire de la Convention 
sur les armes à sous-
munitions ni de la Convention 
sur les mines antipersonnel. 
Il souligne toutefois que 
« le droit international 

humanitaire interdit les 

attaques sans discrimination 

et l’utilisation d’armes qui, 

par nature, frappent sans 

discrimination».

Au Burkina Faso 
des hommes armés 
ont attaqué les 

populations de Seytenga, 
près de la frontière avec 
le Niger dans la nuit de 
samedi 11 à dimanche 12 
juin, ressemblant fort à 
des représailles et qui fait 
suite à attaque contre la 
brigade de gendarmerie de 
cette commune jeudi 9 juin. 
Aucun bilan officiel n’est 

pour le moment disponible 
mais plusieurs sources 
parlent de dizaines de morts. 
Des unités d’intervention ont 
été déployées sur la zone, 
selon le porte-parole du 
gouvernement, selon RFI.
Selon des témoins, cela 
fait plusieurs jours que des 
hommes armés harcelaient 
les populations à Seytenga. 
Après l’attaque contre la 
brigade de gendarmerie, 

jeudi 9 juin, les forces armées 
sont venues en renfort et ont 
effectué un ratissage dans la 
zone. Elles sont réparties sur 
Dori en compagnie des forces 
de police et gendarmerie.
Selon le gouvernement, 
ces hommes armés ont fait 
irruption dans la commune de 
Seytenga pour s’en prendre 
aux populations civiles. 
Cette fois, ils sont revenus 
en grand nombre précise une 

source sécuritaire. « Ils n’ont 
pas fait de discernement. Ils 
ont tué systématiquement 
tous ceux qu’ils croisaient 
», raconte un habitant de la 
région
Aucun bilan n’a pu être 
établi pour le moment, « au 
regard de la complexité de 
la situation », selon le porte-
parole du gouvernement. 
Un ancien élu de la région, 
joint sur place, raconte que 

« des témoins ont dénombré 
plusieurs corps dans un seul 
quartier à Seytenga suite à 
ces représailles des groupes 
armés ».
Cette situation a provoqué un 
déplacement des populations 
de cette commune vers 
Dori, à une quarantaine 
de kilomètres. Des blessés 
ont été transférés dans des 
centres de santé pour être 
prise en charge.
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Nucléaire 
L’agence de l’ONU exhorte l’Iran au dialogue 

«immédiat» pour éviter la crise

Les inscriptions pour le Hajj sont désormais closes 
et le tirage au sort par voie électronique commence 

Démission du plus grand bloc parlementaire, 
l’Irak s’enfonce dans la crise politique

L’Agence internationale 
de l’énergie atomique 
(AIEA) a exhorté 

dimanche l’Iran à renouer 
“immédiatement” le dialogue 
pour éviter une crise majeure 
qui rendrait “extrêmement plus 
compliqué” de sauver l’accord 
sur le nucléaire iranien. Selon 
Arabenews.
Téhéran a annoncé cette 
semaine sa décision de retirer 
27 caméras qui permettaient 
aux inspecteurs internationaux 
de surveiller ses activités 
nucléaires, en riposte à 
une résolution occidentale 
dénonçant, déjà, son manque 
de coopération avec l’agence 
de l’ONU.

“A l’instant où je vous parle, 
ça y est, ces caméras ont été 
retirées”, “ainsi que d’autres 
systèmes de surveillance en 
ligne que nous avions”, a 
déclaré le directeur général de 
l’AIEA Rafael Grossi dans un 

entretien diffusé par la chaîne 
américaine CNN. C’est “très, 
très grave”, a-t-il réaffirmé.
“L’histoire récente nous 
enseigne qu’il n’est jamais 
bon de commencer à dire aux 
inspecteurs internationaux: 

+rentrez chez vous+. Quand on 
emprunte ce chemin, les choses 
tournent mal d’habitude”, a-t-
il prévenu.
Il a appelé les dirigeants iraniens 
à “revenir immédiatement 
à la table”. “Nous devons 
remédier à cette situation, nous 
devons continuer à travailler 
ensemble”, a-t-il insisté, car “la 
seule manière pour que l’Iran 
mérite la confiance dont il a 
si désespérément besoin pour 
que son économie prospère”, 
“c’est d’autoriser la présence 
des inspecteurs de l’AIEA”
Rafael Grossi a expliqué qu’en 
l’absence de ces caméras, 
l’agence ne sera bientôt plus en 
mesure de dire si le programme 

nucléaire iranien demeure 
“pacifique” -- autrement dit, 
nul ne pourra garantir que l’Iran 
n’est pas en train de fabriquer 
une bombe atomique. Et même 
si les Iraniens reconnectent ces 
caméras dans quelques mois, 
ce qu’ils auront fait pendant 
ce laps de temps restera secret, 
ce qui pourrait rendre vain 
tout accord encadrant leurs 
activités.
Or, cette nouvelle poussée de 
tensions intervient au moment 
où les Etats-Unis et les autres 
grandes puissances tentent, 
avec l’Iran, de sauver l’accord 
de 2015 censé empêcher la 
République islamique de se 
doter de cette arme.

Le ministère saoudien 
du Hajj et de l’Omra a 
clôturé les inscriptions 

des pèlerins nationaux à la 
saison du Hajj de cette année. 
Il a précisé que les noms 
seraient annoncés plus tard 
dans la journée après un tirage 
au sort. Selon Arabenews.
Le nombre de personnes qui 
habitent le royaume d’Arabie 
saoudite et se sont inscrites au 
Hajj a atteint plus de 390 000, 
déclare le porte-parole officiel 

du ministère, Hicham Saïd. La 
sélection des candidats se fera 
par tirage au sort électronique; 
la priorité est donnée à ceux 
qui n’ont pas effectué le Hajj 
auparavant, déclare-t-il. 
 «Le processus de tri et de 
tirage au sort commencera 
à sélectionner les candidats 
qui répondent aux exigences 
précédemment annoncées par 
le ministère», affirme M. Saïd, 
qui est également sous-
ministre adjoint du Hajj et de 

l’Omra. 
Les pèlerins dont la demande 
est acceptée recevront un 
message par SMS sur leurs 
téléphones qui leur indiquera 
qu’ils ont été sélectionnés pour 
effectuer le Hajj, le cinquième 
pilier de l’islam. 
«Les candidats auront 
quarante-huit heures pour 
régler les frais des forfaits 
sélectionnés, après quoi les 
permis du Hajj leur seront 
délivrés», explique-t-il. 

L’impasse est totale: 
les 73 députés du 
courant du leader chiite 

Moqtada Sadr, plus importante 
formation du Parlement 
irakien, ont présenté dimanche 
leur démission, un geste 
vraisemblablement destiné à 
faire pression pour accélérer 
la formation du gouvernement, 
en panne depuis les législatives 
de 2021 , selon Arabenews.
“Nous avons accepté à 
contrecœur les demandes 
de nos frères et sœurs, 
représentants du bloc sadriste, 
de démissionner”, a annoncé 
le président du Parlement, 
Mohammed al-Halboussi, sur 
Twitter après avoir reçu les 
lettres de démission des 73 
élus de Moqtada Sadr.

Le leader chiite, habitué des 
symboles politiques, avait lui-
même demandé à ses députés 
jeudi de “préparer” leur 
démission.
Les services du Parlement 
n’étaient pas disponibles dans 
la soirée pour commenter les 
implications constitutionnelles 
de cette décision.
Mais selon le politologue 
irakien Hamzeh Hadad 
“le Parlement doit encore 
entériner” ces démissions “à la 
majorité absolue” pour qu’elles 
deviennent effectives. Or, les 
vacances parlementaires ont 
débuté jeudi et les élus ne 
doivent retrouver l’hémicycle 
qu’au mois d’août.
“Encore un peu plus de 
théâtre politique de la part 

du mouvement sadriste et de 
Halboussi”, a jugé M. Hadad.
Au-delà de la symbolique, 
ce soubresaut vient souligner 
l’impasse politique totale dans 
laquelle se trouve l’Irak, avec un 
goût de déjà-vu, les tractations 
entre partis pour mettre sur 
pied un gouvernement et 
nommer un Premier ministre 
jouant généralement les 
prolongations, comme cette 
fois-ci.
Depuis huit mois et les 
législatives anticipées 
d’octobre 2021, desquelles 
le mouvement sadriste 
est sorti grand gagnant, le 
gouvernement du Premier 
ministre Moustafa Kazimi se 
contente d’expédier les affaires 
courantes.

M. Kazimi, au pouvoir depuis 
2020 et qui n’appartient à 
aucun parti politique, n’a pas 
les coudées franches pour 
tenter de résorber la crise 
sociale que traversent les 41 
millions d’habitants du pays 
pétrolier.

Le pays souffre de plusieurs 
maux: le népotisme, la 
corruption -- l’Irak pointant à 
une piètre 157e place sur 180 
pays dans le classement de 
Transparency International -- 
et les problèmes énergétiques, 
notamment.
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Alors que Mauricio lors que Mauricio 
Pochettino devrait Pochettino devrait 
prochainement prochainement 

quitter le PSG, le nom de quitter le PSG, le nom de 
son successeur reste encore son successeur reste encore 
incertain. Ces derniers jours, incertain. Ces derniers jours, 
deux reviennent toutefois deux reviennent toutefois 
avec insistance : Christophe avec insistance : Christophe 
Galtier et Zinedine Zidane. Galtier et Zinedine Zidane. 
Concernant l’ancien numéro Concernant l’ancien numéro 
10 des Bleus, les informations 10 des Bleus, les informations 
diffèrent selon les sources. diffèrent selon les sources. 
Mais une chose est sure, Mais une chose est sure, 
Zinedine Zidane semble Zinedine Zidane semble 
très loin des préoccupations très loin des préoccupations 
parisiennes.parisiennes.
Dans les prochains jours, Dans les prochains jours, 
le PSG devrait enfin le PSG devrait enfin 
communiquer le nom de communiquer le nom de 
son nouvel entraîneur. En son nouvel entraîneur. En 
effet, Mauricio Pochettino effet, Mauricio Pochettino 
va être invité à quitter le va être invité à quitter le 
club seulement un an et demi club seulement un an et demi 
après son arrivée. Pour le après son arrivée. Pour le 
remplacer, le Qatar rêve de remplacer, le Qatar rêve de 
Zinedine Zidane, libre depuis Zinedine Zidane, libre depuis 
son départ du Real Madrid. son départ du Real Madrid. 

Plusieurs médias ont même Plusieurs médias ont même 
annoncé que l’ancien numéro annoncé que l’ancien numéro 
10 de l’équipe de France était 10 de l’équipe de France était 

proche d’un accord avec le proche d’un accord avec le 
PSG après une réunion à Doha. PSG après une réunion à Doha. 
Cependant, comme révélé Cependant, comme révélé 

par le10sport.com, il n’existe par le10sport.com, il n’existe 
aucun terrain d’entente entre aucun terrain d’entente entre 
les deux parties, pendant qu’en les deux parties, pendant qu’en 

parallèle, Luis Campos pousse parallèle, Luis Campos pousse 
pour Christophe Galtier.pour Christophe Galtier.

Zidane brille... à la Zidane brille... à la 
pétanquepétanque

Le nom de Zinedine Zidane Le nom de Zinedine Zidane 
fait donc grandement parler fait donc grandement parler 
en France ces derniers en France ces derniers 
jours. Et le moins que l’on jours. Et le moins que l’on 
puisse ce que cela ne semble puisse ce que cela ne semble 
pas la perturber. En effet, pas la perturber. En effet, 
actuellement en vacances actuellement en vacances 
avec sa famille, Zizou se avec sa famille, Zizou se 
distingue dans une pratique distingue dans une pratique 
typiquement marseillaise... la typiquement marseillaise... la 
pétanque. Dans une story sur pétanque. Dans une story sur 
Instagram, Luca Zidane, l’un Instagram, Luca Zidane, l’un 
des fils de l’ancien coach du des fils de l’ancien coach du 
Real Madrid, a diffusé une Real Madrid, a diffusé une 
vidéo sur laquelle il dévoile vidéo sur laquelle il dévoile 
les qualités de son père qui les qualités de son père qui 
semble donc aussi agile dans semble donc aussi agile dans 
un boulodrome que dans un un boulodrome que dans un 
stade de football. Toujours est-stade de football. Toujours est-
il que Zinedine Zidane semble il que Zinedine Zidane semble 
bien loin des préoccupations bien loin des préoccupations 
parisiennes du moment.parisiennes du moment.

Avec un onze largement vec un onze largement 
remanié, l’équipe remanié, l’équipe 
algérienne de football algérienne de football 

a confirmé son réveil, en a confirmé son réveil, en 
battant avec autorité l’ Iran (2-battant avec autorité l’Iran (2-
1), l’un des pays qualifiés pour 1), l’un des pays qualifiés pour 
le Mondial 2022, dimanche soir le Mondial 2022, dimanche soir 
au stade Suheim Ben Hamad à au stade Suheim Ben Hamad à 
Doha (Qatar).Doha (Qatar).
Après avoir entamé Après avoir entamé 
admirablement les admirablement les 
qualifications de la Coupe qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2023, en dominant à domicile 2023, en dominant à domicile 
l’Ouganda (2-0) puis en l’Ouganda (2-0) puis en 
déplacement la Tanzanie (2-déplacement la Tanzanie (2-
0), la sélection algérienne s’est 0), la sélection algérienne s’est 
offerte cette fois-ci l’ Iran, qui offerte cette fois-ci l’Iran, qui 
restait pourtant sur une seule restait pourtant sur une seule 
défaite lors de ses 17 derniers défaite lors de ses 17 derniers 
matchs, toutes compétitions matchs, toutes compétitions 
confondues.confondues.
Comme il fallait s’y attendre, le Comme il fallait s’y attendre, le 
sélectionneur national Djamel sélectionneur national Djamel 
Belmadi a aligné une équipe Belmadi a aligné une équipe 
inédite, avec notamment la inédite, avec notamment la 
première apparition du portier première apparition du portier 
Anthony Mandrea (Angers Anthony Mandrea (Angers 
SCO/ France), Akim Zedadka SCO/ France), Akim Zedadka 
(Clermont Foot 63/ France), (Clermont Foot 63/ France), 
et Abdelkahar Kadri (Courtrai/ et Abdelkahar Kadri (Courtrai/ 
Belgique).Belgique).
Le premier quart d’heure de Le premier quart d’heure de 
la partie a été marqué par un la partie a été marqué par un 
jeu haché des deux côtés. La jeu haché des deux côtés. La 
première action dangereuse première action dangereuse 
a été iranienne. Le gardien a été iranienne. Le gardien 
algérien Mandrea a réalisé une algérien Mandrea a réalisé une 
parade suite à un tir iranien à parade suite à un tir iranien à 
l’entrée de la surface (15e).l’entrée de la surface (15e).

En dépit d’un onze largement En dépit d’un onze largement 
remanié, l’équipe nationale a remanié, l’équipe nationale a 
tenu tête à une coriace sélection tenu tête à une coriace sélection 
iranienne (21e au dernier iranienne (21e au dernier 
classement de la Fifa, ndlr), classement de la Fifa, ndlr), 
en se projetant vers l’avant, en se projetant vers l’avant, 
à l’ image de la tentative de à l’image de la tentative de 
Rachid Ghezzal, dont le Rachid Ghezzal, dont le 
débordement sur le côté droit débordement sur le côté droit 
(27e) aurait pu déboucher sur (27e) aurait pu déboucher sur 
un penalty évident.un penalty évident.
Alors que les deux équipes Alors que les deux équipes 
s’apprêtaient à se diriger vers s’apprêtaient à se diriger vers 
les vestiaires sur un score de les vestiaires sur un score de 
parité, l’attaquant de l’ES Sétif parité, l’attaquant de l’ES Sétif 
Riyad Benayad, profitant d’une Riyad Benayad, profitant d’une 
grossière erreur défensive, s’est grossière erreur défensive, s’est 

retrouvé seul devant le gardien retrouvé seul devant le gardien 
de l’ Iran Abdedzadeh et ne se de l’Iran Abdedzadeh et ne se 
fait par prier pour ouvrir le fait par prier pour ouvrir le 
score et signer pour l’occasion score et signer pour l’occasion 
son premier but en sélection son premier but en sélection 
(43e).(43e).

Amoura récidive et gagne Amoura récidive et gagne 
des pointsdes points

Après la pause citron, c’est Après la pause citron, c’est 
plutôt l’ Iran qui s’est montré plutôt l’Iran qui s’est montré 
le plus dangereux, ce qui lui le plus dangereux, ce qui lui 
a permis d’égaliser par le a permis d’égaliser par le 
capitaine Jahanbakhsh (63e), capitaine Jahanbakhsh (63e), 
qui a repris un joli centre de qui a repris un joli centre de 
Noorafkan sur le côté gauche.Noorafkan sur le côté gauche.
Touchés dans leur amour Touchés dans leur amour 
propre, les Algériens se sont propre, les Algériens se sont 

rués vers l’attaque pour rués vers l’attaque pour 
reprendre l’avantage. Entré en reprendre l’avantage. Entré en 
cours de jeu (67e), l’attaquant cours de jeu (67e), l’attaquant 
du FC Lugano (Suisse) du FC Lugano (Suisse) 
Mohamed Amine Amoura a Mohamed Amine Amoura a 
une nouvelle fois fait parler une nouvelle fois fait parler 
de lui en marquant le but de la de lui en marquant le but de la 
victoire (82e).victoire (82e).
Le natif de Jijel signe son Le natif de Jijel signe son 
deuxième but en sélection, deuxième but en sélection, 
quatre jours après avoir ouvert quatre jours après avoir ouvert 
son compteur à Dar Es-Salam son compteur à Dar Es-Salam 
face à la Tanzanie (2-0), en face à la Tanzanie (2-0), en 
qualifications de la CAN-2023. qualifications de la CAN-2023. 
Il se positionne désormais Il se positionne désormais 
comme un remplaçant de luxe comme un remplaçant de luxe 
du meilleur buteur historique du meilleur buteur historique 

des «Verts» Islam Slimani, des «Verts» Islam Slimani, 
dispensé de ce match amical au dispensé de ce match amical au 
même titre que le gardien Raïs même titre que le gardien Raïs 
M’bolhi et le défenseur Aïssa M’bolhi et le défenseur Aïssa 
Mandi.Mandi.
A l’ image de Mandrea, Zedadka, A l’image de Mandrea, Zedadka, 
Kadri, le défenseur Yanis Kadri, le défenseur Yanis 
Hamache (Boavista Porto/ Hamache (Boavista Porto/ 
Portugal), et l’attaquant Billel Portugal), et l’attaquant Billel 
Omrani (CFR Cluj/ Roumanie), Omrani (CFR Cluj/ Roumanie), 
incorporés en seconde période, incorporés en seconde période, 
ont eu l’occasion de jouer leurs ont eu l’occasion de jouer leurs 
premières minutes avec les premières minutes avec les 
«Verts».«Verts».
Au moment de l’hymne Au moment de l’hymne 
national, le onze algérien a porté national, le onze algérien a porté 
un maillot noir avec en photo le un maillot noir avec en photo le 
milieu de terrain international milieu de terrain international 
A’ de l’USM Alger, Billel A’ de l’USM Alger, Billel 
Benhamouda, décédé vendredi Benhamouda, décédé vendredi 
dans un tragique accident de dans un tragique accident de 
la circulation. Une minute de la circulation. Une minute de 
silence a été observée avant le silence a été observée avant le 
coup d’envoi.coup d’envoi.
Un troisième succès de rang Un troisième succès de rang 
important qui permet au important qui permet au 
«Club Algérie» de confirmer «Club Algérie» de confirmer 
son réveil, et surtout tourner son réveil, et surtout tourner 
définitivement la page de la définitivement la page de la 
cruelle élimination en barrages cruelle élimination en barrages 
de la Coupe du monde 2022 de la Coupe du monde 2022 
face au Cameroun en mars face au Cameroun en mars 
dernier.dernier.
L’Algérie reprendra du service L’Algérie reprendra du service 
en septembre prochain, en en septembre prochain, en 
affrontant en deux fois le Niger affrontant en deux fois le Niger 
pour le compte de la 3e et 4e pour le compte de la 3e et 4e 
journées des qualifications de journées des qualifications de 
la CAN-2023, programmées la CAN-2023, programmées 
entre le 19 et 27 septembre.entre le 19 et 27 septembre.

éQuipe algérienne de FootBall 
Les «Verts» confirment leur réveil en battant l’Iran 2-1
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La Direction technique de a Direction technique de 
la fédération algérienne la fédération algérienne 
d’athlétisme (DTN / d’athlétisme (DTN / 

FAA) s’est dite «très satisfaite FAA) s’est dite «très satisfaite 
des résultats obtenus aux des résultats obtenus aux 
Championnats d’Afrique» de Championnats d’Afrique» de 
2022, clôturés dimanche à 2022, clôturés dimanche à 
Saint-Pierre (Maurice), et lors Saint-Pierre (Maurice), et lors 
desquels la sélection nationale desquels la sélection nationale 
(messieurs/dames) a moissonné (messieurs/dames) a moissonné 
un total de neuf médailles: cinq un total de neuf médailles: cinq 
or, trois argent et une bronze, or, trois argent et une bronze, 
terminant 4e au classement terminant 4e au classement 
final sur 23 pays classés.final sur 23 pays classés.
Des résultats d’autant plus Des résultats d’autant plus 
probants que la sélection probants que la sélection 
algérienne n’a engagé que algérienne n’a engagé que 
quatorze athlètes dans cette quatorze athlètes dans cette 
compétition, sachant que compétition, sachant que 
certaines nations, comme certaines nations, comme 
l’Afrique du Sud, ont participé l’Afrique du Sud, ont participé 
avec plus de quatre-vingt dix avec plus de quatre-vingt dix 
représentants.représentants.
«Aux Championnats d’Afrique «Aux Championnats d’Afrique 
de 2014 et de 2016, nous de 2014 et de 2016, nous 
n’avions récolté qu’une seule n’avions récolté qu’une seule 
médaille d’or. En 2018, nous médaille d’or. En 2018, nous 
avions fait un peu mieux, en avions fait un peu mieux, en 

décrochant deux or, mais cette décrochant deux or, mais cette 
fois, la moisson a été nettement fois, la moisson a été nettement 
plus conséquente, et avec cinq plus conséquente, et avec cinq 
or, nous ne pouvons qu’être or, nous ne pouvons qu’être 
satisfaits de ce résultat. C’est satisfaits de ce résultat. C’est 
même, de bon augure avant les même, de bon augure avant les 
Jeux Méditerranéens d’Oran», Jeux Méditerranéens d’Oran», 
a déclaré à l’APS, Mahfoud a déclaré à l’APS, Mahfoud 
Bouhouche, le Directeur des Bouhouche, le Directeur des 
équipes nationales (DEN).équipes nationales (DEN).
Avec neuf médailles sur Avec neuf médailles sur 
quatorze possibles, Bouhouche quatorze possibles, Bouhouche 
a considéré que «l’objectif a considéré que «l’objectif 
de la sélection nationale a de la sélection nationale a 
été largement atteint», avec été largement atteint», avec 
une mention spéciale pour une mention spéciale pour 
certains athlètes, comme le certains athlètes, comme le 
demi-fondiste Slimane Moula, demi-fondiste Slimane Moula, 
qui a remporté le 800 mètres qui a remporté le 800 mètres 
en devançant ses concurrents en devançant ses concurrents 
d’une bonne quinzaine de d’une bonne quinzaine de 
mètres.mètres.
«Avant de se mettre au 800 «Avant de se mettre au 800 
mètres, Moula avait commencé mètres, Moula avait commencé 
comme coureur du 400 mètres, comme coureur du 400 mètres, 
et c’est ce qui lui procure cette et c’est ce qui lui procure cette 
incroyable capacité à bien finir incroyable capacité à bien finir 
ses courses. Avec Mohamed ses courses. Avec Mohamed 

Ali Gouaned, il est l’étoile Ali Gouaned, il est l’étoile 
montante de l’athlétisme montante de l’athlétisme 
algérien, et c’est une bonne algérien, et c’est une bonne 
chose pour l’avenir de la chose pour l’avenir de la 
discipline», a-t-il ajouté.discipline», a-t-il ajouté.
Outre Moula, quatre autres Outre Moula, quatre autres 
internationaux algériens ont internationaux algériens ont 
remporté l’or à Maurice. Il remporté l’or à Maurice. Il 
s’agit d’Amine Bouanani s’agit d’Amine Bouanani 
(110m/haies), Larbi Bourrada (110m/haies), Larbi Bourrada 
(Décathlon), Hichem (Décathlon), Hichem 
Bouhanoune (Saut en hauteur) Bouhanoune (Saut en hauteur) 
et Amar Rouana, au saut à la et Amar Rouana, au saut à la 
perche.perche.
Pour ce qui est des médailles Pour ce qui est des médailles 
d’argent, elles ont été l’œuvre d’argent, elles ont été l’œuvre 
de Zouina Bouzebra (Lancer de Zouina Bouzebra (Lancer 
du marteau), Abdelmalik du marteau), Abdelmalik 
Lahoulou (400m/haies) et Lahoulou (400m/haies) et 
Hichem Cherabi (Saut à la Hichem Cherabi (Saut à la 
perche), alors que le triple perche), alors que le triple 
sauteur Yasser Mohamed-sauteur Yasser Mohamed-
Tahar Triki s’est contenté du Tahar Triki s’est contenté du 
bronze.bronze.
Interrogé sur le secret de la Interrogé sur le secret de la 
réussite algérienne dans ces réussite algérienne dans ces 
Championnats d’Afrique, le Championnats d’Afrique, le 
DEN a considéré que c’est DEN a considéré que c’est 

grâce au bon travail qui a été grâce au bon travail qui a été 
fait sur les court, moyen et long fait sur les court, moyen et long 
terme.terme.
«Je pense aussi que nous «Je pense aussi que nous 
avons su trouver le bon avons su trouver le bon 
équilibre, entre la préparation équilibre, entre la préparation 
de fond, qui s’est faite de fond, qui s’est faite 
essentiellement en Algérie, essentiellement en Algérie, 
et la phase précompétitive, et la phase précompétitive, 
effectuée à l’étranger, à travers effectuée à l’étranger, à travers 
la participation à différents la participation à différents 
meetings. Un travail bien meetings. Un travail bien 
étudié, qui a fini par porter étudié, qui a fini par porter 
ses fruits à l’occasion de ces ses fruits à l’occasion de ces 

Championnats d’Afrique», a-t-Championnats d’Afrique», a-t-
il considéré.il considéré.
Organisée du 8 au 12 juin Organisée du 8 au 12 juin 
à Maurice, la compétition a à Maurice, la compétition a 
enregistré une participation enregistré une participation 
record de 636 athlètes (379 record de 636 athlètes (379 
messieurs et 257 dames), dont messieurs et 257 dames), dont 
14 Algériens.14 Algériens.
A leur retour de Saint-Pierre, A leur retour de Saint-Pierre, 
les internationaux algériens les internationaux algériens 
«commenceront par s’accorder «commenceront par s’accorder 
un repos bien mérité» selon un repos bien mérité» selon 
Bouhouche, avant de mettre le Bouhouche, avant de mettre le 
cap sur les JM d’Oran.cap sur les JM d’Oran.

atHlétisme/CHampionnats d’aFriQue 2022 : 
“Très satisfait des résultats obtenus à Maurice”

psg :

Annoncé au Qatar et proche de Paris, 
Zidane régale les Marseillais

À À l’occasion de sa l’occasion de sa 
136ème assemblée 136ème assemblée 
générale annuelle, générale annuelle, 

tenue à Doha (Qatar), l’ IFAB tenue à Doha (Qatar), l’IFAB 
a ratifié un certain nombre a ratifié un certain nombre 
de modifications et de de modifications et de 
clarifications des Lois du Jeu clarifications des Lois du Jeu 
pour la saison 2022/23, qui pour la saison 2022/23, qui 
prendront effet le 1er juillet prendront effet le 1er juillet 
2022.2022.
Présidée par le Président de Présidée par le Président de 
la FIFA Gianni Infantino, la FIFA Gianni Infantino, 
l’assemblée générale annuelle l’assemblée générale annuelle 
a réuni des représentants de la a réuni des représentants de la 
FIFA, de la Fédération anglaise FIFA, de la Fédération anglaise 
de football, de la Fédération de football, de la Fédération 
nord-irlandaise de football, nord-irlandaise de football, 
de la Fédération écossaise de la Fédération écossaise 
de football, de la Fédération de football, de la Fédération 
galloise de football et de galloise de football et de 
l’administration de l’ IFAB. l’administration de l’IFAB. 
Les débats ont porté sur les Les débats ont porté sur les 
expériences de remplacements expériences de remplacements 
en cas de commotion, les en cas de commotion, les 
alternatives possibles au hors-alternatives possibles au hors-
jeu et les dernières innovations jeu et les dernières innovations 
technologiques susceptibles technologiques susceptibles 
d’aider les arbitres. d’aider les arbitres. 
Les débats ont fait ressortir Les débats ont fait ressortir 
deux problèmes globaux : le deux problèmes globaux : le 
manque de respect à l’égard manque de respect à l’égard 
des arbitres et de leur sécurité. des arbitres et de leur sécurité. 
Les membres ont donc décidé Les membres ont donc décidé 
de lancer plusieurs initiatives de lancer plusieurs initiatives 
pour remédier à cette situation, pour remédier à cette situation, 
notamment la possibilité notamment la possibilité 

d’expérimenter l’utilisation d’expérimenter l’utilisation 
de caméras portables par des de caméras portables par des 
arbitres de football de base arbitres de football de base 
senior.senior.
Suite à une demande de la Suite à une demande de la 
FIFA en mai 2020 visant à FIFA en mai 2020 visant à 
protéger la santé des joueurs protéger la santé des joueurs 
en période de pandémie, en période de pandémie, 
l’ IFAB avait introduit un l’IFAB avait introduit un 
amendement temporaire à amendement temporaire à 
la Loi 3 – Joueurs afin de la Loi 3 – Joueurs afin de 
permettre aux compétitions permettre aux compétitions 
nationales et internationales nationales et internationales 
d’élite d’autoriser l’usage de d’élite d’autoriser l’usage de 
cinq remplaçants par matches. cinq remplaçants par matches. 
Cette disposition avait été Cette disposition avait été 
prolongée à plusieurs reprises.prolongée à plusieurs reprises.
Ce jour, l’ IFAB a accepté la Ce jour, l’IFAB a accepté la 
recommandation formulée recommandation formulée 
à l’ issue de sa séance de à l’issue de sa séance de 
travail annuelle. Cette mesure, travail annuelle. Cette mesure, 
également soutenue lors de la également soutenue lors de la 
réunion du groupe consultatif réunion du groupe consultatif 
Technique et du groupe Technique et du groupe 
consultatif Football, semble consultatif Football, semble 
faire l’unanimité au sein de faire l’unanimité au sein de 
la communauté du football. la communauté du football. 
L’option sera donc introduite L’option sera donc introduite 
de façon permanente dans de façon permanente dans 
les Lois du Jeu 2022/23. les Lois du Jeu 2022/23. 
Toutefois, comme c’est le cas Toutefois, comme c’est le cas 
actuellement, ces changements actuellement, ces changements 
devront avoir lieu sur trois devront avoir lieu sur trois 
périodes, plus la mi-temps. périodes, plus la mi-temps. 
En outre, les membres ont En outre, les membres ont 
décidé de porter de 12 à 15 décidé de porter de 12 à 15 

le nombre de remplaçants par le nombre de remplaçants par 
équipe sur la feuille de match, à équipe sur la feuille de match, à 
la discrétion des organisateurs la discrétion des organisateurs 
de compétitions. de compétitions. 
Les membres ont de plus Les membres ont de plus 
reçu un rapport concernant reçu un rapport concernant 
l’expérimentation d’un l’expérimentation d’un 
changement permanent changement permanent 
supplémentaire pour supplémentaire pour 
les joueurs victimes de les joueurs victimes de 
commotion. Plus de 140 commotion. Plus de 140 
compétitions ont participé compétitions ont participé 
à cet essai. Néanmoins, à cet essai. Néanmoins, 
l’assemblée générale annuelle, l’assemblée générale annuelle, 
confirmant en cela l’avis de confirmant en cela l’avis de 
la séance de travail annuelle, la séance de travail annuelle, 
a décidé d’étendre la période a décidé d’étendre la période 
d’expérimentation jusqu’au d’expérimentation jusqu’au 
mois d’août 2023, afin mois d’août 2023, afin 
d’accumuler les données d’accumuler les données 
nécessaires à la formation nécessaires à la formation 
d’un avis scientifique. La d’un avis scientifique. La 
possibilité de remplacements possibilité de remplacements 
temporaires en cas de temporaires en cas de 
commotion a été débattue à commotion a été débattue à 
nouveau, mais les membres nouveau, mais les membres 
s’accordent tout de même à s’accordent tout de même à 
penser que les essais devraient penser que les essais devraient 
continuer à se concentrer continuer à se concentrer 
sur le retrait permanent des sur le retrait permanent des 
joueurs potentiellement joueurs potentiellement 
victimes de commotion. victimes de commotion. 
De plus, il apparaît que des De plus, il apparaît que des 
formations supplémentaires formations supplémentaires 
sont nécessaires à la bonne sont nécessaires à la bonne 
application des protocoles application des protocoles 

d’expérimentation.d’expérimentation.
136ÈME ASSEMBLÉE 136ÈME ASSEMBLÉE 

GÉNÉRALE ANNUELLE GÉNÉRALE ANNUELLE 
DE L’IFAB À DOHA DE L’IFAB À DOHA 

(QATAR)(QATAR)
La FIFA a présenté un La FIFA a présenté un 
rapport sur les innovations rapport sur les innovations 
qui pourraient permettre à qui pourraient permettre à 
davantage de compétitions davantage de compétitions 
d’utiliser l’assistance vidéo d’utiliser l’assistance vidéo 
à l’arbitrage (VAR «light»). à l’arbitrage (VAR «light»). 
Testés sur plus d’une centaine Testés sur plus d’une centaine 
de matches, ces systèmes ont de matches, ces systèmes ont 
permis aux arbitres vidéo de permis aux arbitres vidéo de 
juger plus rapidement et plus juger plus rapidement et plus 
efficacement les situations de efficacement les situations de 
hors-jeu («technologie semi-hors-jeu («technologie semi-
automatique de hors-jeu»). La automatique de hors-jeu»). La 

possibilité d’expérimenter une possibilité d’expérimenter une 
solution d’assistance vidéo est solution d’assistance vidéo est 
également à l’étude. également à l’étude. 
D’autres expérimentations D’autres expérimentations 
comme l’explication des comme l’explication des 
décisions arbitrales, un décisions arbitrales, un 
calcul plus juste du temps de calcul plus juste du temps de 
jeu effectif et la possibilité jeu effectif et la possibilité 
d’effectuer les rentrées de d’effectuer les rentrées de 
touche au pied ont aussi touche au pied ont aussi 
fait l’objet de débats. fait l’objet de débats. 
L’assemblée générale annuelle L’assemblée générale annuelle 
a tenu à rappeler que toute a tenu à rappeler que toute 
expérimentation devait faire expérimentation devait faire 
l’objet d’une autorisation l’objet d’une autorisation 
préalable et ne pouvait avoir préalable et ne pouvait avoir 
lieu que sous la supervision de lieu que sous la supervision de 
l’ IFAB et de la FIFA.l’IFAB et de la FIFA.

L’IFAB valide de façon permanente les cinq 
remplacements
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Alors que Mauricio lors que Mauricio 
Pochettino devrait Pochettino devrait 
prochainement prochainement 

quitter le PSG, le nom de quitter le PSG, le nom de 
son successeur reste encore son successeur reste encore 
incertain. Ces derniers jours, incertain. Ces derniers jours, 
deux reviennent toutefois deux reviennent toutefois 
avec insistance : Christophe avec insistance : Christophe 
Galtier et Zinedine Zidane. Galtier et Zinedine Zidane. 
Concernant l’ancien numéro Concernant l’ancien numéro 
10 des Bleus, les informations 10 des Bleus, les informations 
diffèrent selon les sources. diffèrent selon les sources. 
Mais une chose est sure, Mais une chose est sure, 
Zinedine Zidane semble Zinedine Zidane semble 
très loin des préoccupations très loin des préoccupations 
parisiennes.parisiennes.
Dans les prochains jours, Dans les prochains jours, 
le PSG devrait enfin le PSG devrait enfin 
communiquer le nom de communiquer le nom de 
son nouvel entraîneur. En son nouvel entraîneur. En 
effet, Mauricio Pochettino effet, Mauricio Pochettino 
va être invité à quitter le va être invité à quitter le 
club seulement un an et demi club seulement un an et demi 
après son arrivée. Pour le après son arrivée. Pour le 
remplacer, le Qatar rêve de remplacer, le Qatar rêve de 
Zinedine Zidane, libre depuis Zinedine Zidane, libre depuis 
son départ du Real Madrid. son départ du Real Madrid. 

Plusieurs médias ont même Plusieurs médias ont même 
annoncé que l’ancien numéro annoncé que l’ancien numéro 
10 de l’équipe de France était 10 de l’équipe de France était 

proche d’un accord avec le proche d’un accord avec le 
PSG après une réunion à Doha. PSG après une réunion à Doha. 
Cependant, comme révélé Cependant, comme révélé 

par le10sport.com, il n’existe par le10sport.com, il n’existe 
aucun terrain d’entente entre aucun terrain d’entente entre 
les deux parties, pendant qu’en les deux parties, pendant qu’en 

parallèle, Luis Campos pousse parallèle, Luis Campos pousse 
pour Christophe Galtier.pour Christophe Galtier.

Zidane brille... à la Zidane brille... à la 
pétanquepétanque

Le nom de Zinedine Zidane Le nom de Zinedine Zidane 
fait donc grandement parler fait donc grandement parler 
en France ces derniers en France ces derniers 
jours. Et le moins que l’on jours. Et le moins que l’on 
puisse ce que cela ne semble puisse ce que cela ne semble 
pas la perturber. En effet, pas la perturber. En effet, 
actuellement en vacances actuellement en vacances 
avec sa famille, Zizou se avec sa famille, Zizou se 
distingue dans une pratique distingue dans une pratique 
typiquement marseillaise... la typiquement marseillaise... la 
pétanque. Dans une story sur pétanque. Dans une story sur 
Instagram, Luca Zidane, l’un Instagram, Luca Zidane, l’un 
des fils de l’ancien coach du des fils de l’ancien coach du 
Real Madrid, a diffusé une Real Madrid, a diffusé une 
vidéo sur laquelle il dévoile vidéo sur laquelle il dévoile 
les qualités de son père qui les qualités de son père qui 
semble donc aussi agile dans semble donc aussi agile dans 
un boulodrome que dans un un boulodrome que dans un 
stade de football. Toujours est-stade de football. Toujours est-
il que Zinedine Zidane semble il que Zinedine Zidane semble 
bien loin des préoccupations bien loin des préoccupations 
parisiennes du moment.parisiennes du moment.

Avec un onze largement vec un onze largement 
remanié, l’équipe remanié, l’équipe 
algérienne de football algérienne de football 

a confirmé son réveil, en a confirmé son réveil, en 
battant avec autorité l’ Iran (2-battant avec autorité l’Iran (2-
1), l’un des pays qualifiés pour 1), l’un des pays qualifiés pour 
le Mondial 2022, dimanche soir le Mondial 2022, dimanche soir 
au stade Suheim Ben Hamad à au stade Suheim Ben Hamad à 
Doha (Qatar).Doha (Qatar).
Après avoir entamé Après avoir entamé 
admirablement les admirablement les 
qualifications de la Coupe qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-d’Afrique des nations CAN-
2023, en dominant à domicile 2023, en dominant à domicile 
l’Ouganda (2-0) puis en l’Ouganda (2-0) puis en 
déplacement la Tanzanie (2-déplacement la Tanzanie (2-
0), la sélection algérienne s’est 0), la sélection algérienne s’est 
offerte cette fois-ci l’ Iran, qui offerte cette fois-ci l’Iran, qui 
restait pourtant sur une seule restait pourtant sur une seule 
défaite lors de ses 17 derniers défaite lors de ses 17 derniers 
matchs, toutes compétitions matchs, toutes compétitions 
confondues.confondues.
Comme il fallait s’y attendre, le Comme il fallait s’y attendre, le 
sélectionneur national Djamel sélectionneur national Djamel 
Belmadi a aligné une équipe Belmadi a aligné une équipe 
inédite, avec notamment la inédite, avec notamment la 
première apparition du portier première apparition du portier 
Anthony Mandrea (Angers Anthony Mandrea (Angers 
SCO/ France), Akim Zedadka SCO/ France), Akim Zedadka 
(Clermont Foot 63/ France), (Clermont Foot 63/ France), 
et Abdelkahar Kadri (Courtrai/ et Abdelkahar Kadri (Courtrai/ 
Belgique).Belgique).
Le premier quart d’heure de Le premier quart d’heure de 
la partie a été marqué par un la partie a été marqué par un 
jeu haché des deux côtés. La jeu haché des deux côtés. La 
première action dangereuse première action dangereuse 
a été iranienne. Le gardien a été iranienne. Le gardien 
algérien Mandrea a réalisé une algérien Mandrea a réalisé une 
parade suite à un tir iranien à parade suite à un tir iranien à 
l’entrée de la surface (15e).l’entrée de la surface (15e).

En dépit d’un onze largement En dépit d’un onze largement 
remanié, l’équipe nationale a remanié, l’équipe nationale a 
tenu tête à une coriace sélection tenu tête à une coriace sélection 
iranienne (21e au dernier iranienne (21e au dernier 
classement de la Fifa, ndlr), classement de la Fifa, ndlr), 
en se projetant vers l’avant, en se projetant vers l’avant, 
à l’ image de la tentative de à l’image de la tentative de 
Rachid Ghezzal, dont le Rachid Ghezzal, dont le 
débordement sur le côté droit débordement sur le côté droit 
(27e) aurait pu déboucher sur (27e) aurait pu déboucher sur 
un penalty évident.un penalty évident.
Alors que les deux équipes Alors que les deux équipes 
s’apprêtaient à se diriger vers s’apprêtaient à se diriger vers 
les vestiaires sur un score de les vestiaires sur un score de 
parité, l’attaquant de l’ES Sétif parité, l’attaquant de l’ES Sétif 
Riyad Benayad, profitant d’une Riyad Benayad, profitant d’une 
grossière erreur défensive, s’est grossière erreur défensive, s’est 

retrouvé seul devant le gardien retrouvé seul devant le gardien 
de l’ Iran Abdedzadeh et ne se de l’Iran Abdedzadeh et ne se 
fait par prier pour ouvrir le fait par prier pour ouvrir le 
score et signer pour l’occasion score et signer pour l’occasion 
son premier but en sélection son premier but en sélection 
(43e).(43e).

Amoura récidive et gagne Amoura récidive et gagne 
des pointsdes points

Après la pause citron, c’est Après la pause citron, c’est 
plutôt l’ Iran qui s’est montré plutôt l’Iran qui s’est montré 
le plus dangereux, ce qui lui le plus dangereux, ce qui lui 
a permis d’égaliser par le a permis d’égaliser par le 
capitaine Jahanbakhsh (63e), capitaine Jahanbakhsh (63e), 
qui a repris un joli centre de qui a repris un joli centre de 
Noorafkan sur le côté gauche.Noorafkan sur le côté gauche.
Touchés dans leur amour Touchés dans leur amour 
propre, les Algériens se sont propre, les Algériens se sont 

rués vers l’attaque pour rués vers l’attaque pour 
reprendre l’avantage. Entré en reprendre l’avantage. Entré en 
cours de jeu (67e), l’attaquant cours de jeu (67e), l’attaquant 
du FC Lugano (Suisse) du FC Lugano (Suisse) 
Mohamed Amine Amoura a Mohamed Amine Amoura a 
une nouvelle fois fait parler une nouvelle fois fait parler 
de lui en marquant le but de la de lui en marquant le but de la 
victoire (82e).victoire (82e).
Le natif de Jijel signe son Le natif de Jijel signe son 
deuxième but en sélection, deuxième but en sélection, 
quatre jours après avoir ouvert quatre jours après avoir ouvert 
son compteur à Dar Es-Salam son compteur à Dar Es-Salam 
face à la Tanzanie (2-0), en face à la Tanzanie (2-0), en 
qualifications de la CAN-2023. qualifications de la CAN-2023. 
Il se positionne désormais Il se positionne désormais 
comme un remplaçant de luxe comme un remplaçant de luxe 
du meilleur buteur historique du meilleur buteur historique 

des «Verts» Islam Slimani, des «Verts» Islam Slimani, 
dispensé de ce match amical au dispensé de ce match amical au 
même titre que le gardien Raïs même titre que le gardien Raïs 
M’bolhi et le défenseur Aïssa M’bolhi et le défenseur Aïssa 
Mandi.Mandi.
A l’ image de Mandrea, Zedadka, A l’image de Mandrea, Zedadka, 
Kadri, le défenseur Yanis Kadri, le défenseur Yanis 
Hamache (Boavista Porto/ Hamache (Boavista Porto/ 
Portugal), et l’attaquant Billel Portugal), et l’attaquant Billel 
Omrani (CFR Cluj/ Roumanie), Omrani (CFR Cluj/ Roumanie), 
incorporés en seconde période, incorporés en seconde période, 
ont eu l’occasion de jouer leurs ont eu l’occasion de jouer leurs 
premières minutes avec les premières minutes avec les 
«Verts».«Verts».
Au moment de l’hymne Au moment de l’hymne 
national, le onze algérien a porté national, le onze algérien a porté 
un maillot noir avec en photo le un maillot noir avec en photo le 
milieu de terrain international milieu de terrain international 
A’ de l’USM Alger, Billel A’ de l’USM Alger, Billel 
Benhamouda, décédé vendredi Benhamouda, décédé vendredi 
dans un tragique accident de dans un tragique accident de 
la circulation. Une minute de la circulation. Une minute de 
silence a été observée avant le silence a été observée avant le 
coup d’envoi.coup d’envoi.
Un troisième succès de rang Un troisième succès de rang 
important qui permet au important qui permet au 
«Club Algérie» de confirmer «Club Algérie» de confirmer 
son réveil, et surtout tourner son réveil, et surtout tourner 
définitivement la page de la définitivement la page de la 
cruelle élimination en barrages cruelle élimination en barrages 
de la Coupe du monde 2022 de la Coupe du monde 2022 
face au Cameroun en mars face au Cameroun en mars 
dernier.dernier.
L’Algérie reprendra du service L’Algérie reprendra du service 
en septembre prochain, en en septembre prochain, en 
affrontant en deux fois le Niger affrontant en deux fois le Niger 
pour le compte de la 3e et 4e pour le compte de la 3e et 4e 
journées des qualifications de journées des qualifications de 
la CAN-2023, programmées la CAN-2023, programmées 
entre le 19 et 27 septembre.entre le 19 et 27 septembre.

éQuipe algérienne de FootBall 
Les «Verts» confirment leur réveil en battant l’Iran 2-1
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La Direction technique de a Direction technique de 
la fédération algérienne la fédération algérienne 
d’athlétisme (DTN / d’athlétisme (DTN / 

FAA) s’est dite «très satisfaite FAA) s’est dite «très satisfaite 
des résultats obtenus aux des résultats obtenus aux 
Championnats d’Afrique» de Championnats d’Afrique» de 
2022, clôturés dimanche à 2022, clôturés dimanche à 
Saint-Pierre (Maurice), et lors Saint-Pierre (Maurice), et lors 
desquels la sélection nationale desquels la sélection nationale 
(messieurs/dames) a moissonné (messieurs/dames) a moissonné 
un total de neuf médailles: cinq un total de neuf médailles: cinq 
or, trois argent et une bronze, or, trois argent et une bronze, 
terminant 4e au classement terminant 4e au classement 
final sur 23 pays classés.final sur 23 pays classés.
Des résultats d’autant plus Des résultats d’autant plus 
probants que la sélection probants que la sélection 
algérienne n’a engagé que algérienne n’a engagé que 
quatorze athlètes dans cette quatorze athlètes dans cette 
compétition, sachant que compétition, sachant que 
certaines nations, comme certaines nations, comme 
l’Afrique du Sud, ont participé l’Afrique du Sud, ont participé 
avec plus de quatre-vingt dix avec plus de quatre-vingt dix 
représentants.représentants.
«Aux Championnats d’Afrique «Aux Championnats d’Afrique 
de 2014 et de 2016, nous de 2014 et de 2016, nous 
n’avions récolté qu’une seule n’avions récolté qu’une seule 
médaille d’or. En 2018, nous médaille d’or. En 2018, nous 
avions fait un peu mieux, en avions fait un peu mieux, en 

décrochant deux or, mais cette décrochant deux or, mais cette 
fois, la moisson a été nettement fois, la moisson a été nettement 
plus conséquente, et avec cinq plus conséquente, et avec cinq 
or, nous ne pouvons qu’être or, nous ne pouvons qu’être 
satisfaits de ce résultat. C’est satisfaits de ce résultat. C’est 
même, de bon augure avant les même, de bon augure avant les 
Jeux Méditerranéens d’Oran», Jeux Méditerranéens d’Oran», 
a déclaré à l’APS, Mahfoud a déclaré à l’APS, Mahfoud 
Bouhouche, le Directeur des Bouhouche, le Directeur des 
équipes nationales (DEN).équipes nationales (DEN).
Avec neuf médailles sur Avec neuf médailles sur 
quatorze possibles, Bouhouche quatorze possibles, Bouhouche 
a considéré que «l’objectif a considéré que «l’objectif 
de la sélection nationale a de la sélection nationale a 
été largement atteint», avec été largement atteint», avec 
une mention spéciale pour une mention spéciale pour 
certains athlètes, comme le certains athlètes, comme le 
demi-fondiste Slimane Moula, demi-fondiste Slimane Moula, 
qui a remporté le 800 mètres qui a remporté le 800 mètres 
en devançant ses concurrents en devançant ses concurrents 
d’une bonne quinzaine de d’une bonne quinzaine de 
mètres.mètres.
«Avant de se mettre au 800 «Avant de se mettre au 800 
mètres, Moula avait commencé mètres, Moula avait commencé 
comme coureur du 400 mètres, comme coureur du 400 mètres, 
et c’est ce qui lui procure cette et c’est ce qui lui procure cette 
incroyable capacité à bien finir incroyable capacité à bien finir 
ses courses. Avec Mohamed ses courses. Avec Mohamed 

Ali Gouaned, il est l’étoile Ali Gouaned, il est l’étoile 
montante de l’athlétisme montante de l’athlétisme 
algérien, et c’est une bonne algérien, et c’est une bonne 
chose pour l’avenir de la chose pour l’avenir de la 
discipline», a-t-il ajouté.discipline», a-t-il ajouté.
Outre Moula, quatre autres Outre Moula, quatre autres 
internationaux algériens ont internationaux algériens ont 
remporté l’or à Maurice. Il remporté l’or à Maurice. Il 
s’agit d’Amine Bouanani s’agit d’Amine Bouanani 
(110m/haies), Larbi Bourrada (110m/haies), Larbi Bourrada 
(Décathlon), Hichem (Décathlon), Hichem 
Bouhanoune (Saut en hauteur) Bouhanoune (Saut en hauteur) 
et Amar Rouana, au saut à la et Amar Rouana, au saut à la 
perche.perche.
Pour ce qui est des médailles Pour ce qui est des médailles 
d’argent, elles ont été l’œuvre d’argent, elles ont été l’œuvre 
de Zouina Bouzebra (Lancer de Zouina Bouzebra (Lancer 
du marteau), Abdelmalik du marteau), Abdelmalik 
Lahoulou (400m/haies) et Lahoulou (400m/haies) et 
Hichem Cherabi (Saut à la Hichem Cherabi (Saut à la 
perche), alors que le triple perche), alors que le triple 
sauteur Yasser Mohamed-sauteur Yasser Mohamed-
Tahar Triki s’est contenté du Tahar Triki s’est contenté du 
bronze.bronze.
Interrogé sur le secret de la Interrogé sur le secret de la 
réussite algérienne dans ces réussite algérienne dans ces 
Championnats d’Afrique, le Championnats d’Afrique, le 
DEN a considéré que c’est DEN a considéré que c’est 

grâce au bon travail qui a été grâce au bon travail qui a été 
fait sur les court, moyen et long fait sur les court, moyen et long 
terme.terme.
«Je pense aussi que nous «Je pense aussi que nous 
avons su trouver le bon avons su trouver le bon 
équilibre, entre la préparation équilibre, entre la préparation 
de fond, qui s’est faite de fond, qui s’est faite 
essentiellement en Algérie, essentiellement en Algérie, 
et la phase précompétitive, et la phase précompétitive, 
effectuée à l’étranger, à travers effectuée à l’étranger, à travers 
la participation à différents la participation à différents 
meetings. Un travail bien meetings. Un travail bien 
étudié, qui a fini par porter étudié, qui a fini par porter 
ses fruits à l’occasion de ces ses fruits à l’occasion de ces 

Championnats d’Afrique», a-t-Championnats d’Afrique», a-t-
il considéré.il considéré.
Organisée du 8 au 12 juin Organisée du 8 au 12 juin 
à Maurice, la compétition a à Maurice, la compétition a 
enregistré une participation enregistré une participation 
record de 636 athlètes (379 record de 636 athlètes (379 
messieurs et 257 dames), dont messieurs et 257 dames), dont 
14 Algériens.14 Algériens.
A leur retour de Saint-Pierre, A leur retour de Saint-Pierre, 
les internationaux algériens les internationaux algériens 
«commenceront par s’accorder «commenceront par s’accorder 
un repos bien mérité» selon un repos bien mérité» selon 
Bouhouche, avant de mettre le Bouhouche, avant de mettre le 
cap sur les JM d’Oran.cap sur les JM d’Oran.

atHlétisme/CHampionnats d’aFriQue 2022 : 
“Très satisfait des résultats obtenus à Maurice”

psg :

Annoncé au Qatar et proche de Paris, 
Zidane régale les Marseillais

À À l’occasion de sa l’occasion de sa 
136ème assemblée 136ème assemblée 
générale annuelle, générale annuelle, 

tenue à Doha (Qatar), l’ IFAB tenue à Doha (Qatar), l’IFAB 
a ratifié un certain nombre a ratifié un certain nombre 
de modifications et de de modifications et de 
clarifications des Lois du Jeu clarifications des Lois du Jeu 
pour la saison 2022/23, qui pour la saison 2022/23, qui 
prendront effet le 1er juillet prendront effet le 1er juillet 
2022.2022.
Présidée par le Président de Présidée par le Président de 
la FIFA Gianni Infantino, la FIFA Gianni Infantino, 
l’assemblée générale annuelle l’assemblée générale annuelle 
a réuni des représentants de la a réuni des représentants de la 
FIFA, de la Fédération anglaise FIFA, de la Fédération anglaise 
de football, de la Fédération de football, de la Fédération 
nord-irlandaise de football, nord-irlandaise de football, 
de la Fédération écossaise de la Fédération écossaise 
de football, de la Fédération de football, de la Fédération 
galloise de football et de galloise de football et de 
l’administration de l’ IFAB. l’administration de l’IFAB. 
Les débats ont porté sur les Les débats ont porté sur les 
expériences de remplacements expériences de remplacements 
en cas de commotion, les en cas de commotion, les 
alternatives possibles au hors-alternatives possibles au hors-
jeu et les dernières innovations jeu et les dernières innovations 
technologiques susceptibles technologiques susceptibles 
d’aider les arbitres. d’aider les arbitres. 
Les débats ont fait ressortir Les débats ont fait ressortir 
deux problèmes globaux : le deux problèmes globaux : le 
manque de respect à l’égard manque de respect à l’égard 
des arbitres et de leur sécurité. des arbitres et de leur sécurité. 
Les membres ont donc décidé Les membres ont donc décidé 
de lancer plusieurs initiatives de lancer plusieurs initiatives 
pour remédier à cette situation, pour remédier à cette situation, 
notamment la possibilité notamment la possibilité 

d’expérimenter l’utilisation d’expérimenter l’utilisation 
de caméras portables par des de caméras portables par des 
arbitres de football de base arbitres de football de base 
senior.senior.
Suite à une demande de la Suite à une demande de la 
FIFA en mai 2020 visant à FIFA en mai 2020 visant à 
protéger la santé des joueurs protéger la santé des joueurs 
en période de pandémie, en période de pandémie, 
l’ IFAB avait introduit un l’IFAB avait introduit un 
amendement temporaire à amendement temporaire à 
la Loi 3 – Joueurs afin de la Loi 3 – Joueurs afin de 
permettre aux compétitions permettre aux compétitions 
nationales et internationales nationales et internationales 
d’élite d’autoriser l’usage de d’élite d’autoriser l’usage de 
cinq remplaçants par matches. cinq remplaçants par matches. 
Cette disposition avait été Cette disposition avait été 
prolongée à plusieurs reprises.prolongée à plusieurs reprises.
Ce jour, l’ IFAB a accepté la Ce jour, l’IFAB a accepté la 
recommandation formulée recommandation formulée 
à l’ issue de sa séance de à l’issue de sa séance de 
travail annuelle. Cette mesure, travail annuelle. Cette mesure, 
également soutenue lors de la également soutenue lors de la 
réunion du groupe consultatif réunion du groupe consultatif 
Technique et du groupe Technique et du groupe 
consultatif Football, semble consultatif Football, semble 
faire l’unanimité au sein de faire l’unanimité au sein de 
la communauté du football. la communauté du football. 
L’option sera donc introduite L’option sera donc introduite 
de façon permanente dans de façon permanente dans 
les Lois du Jeu 2022/23. les Lois du Jeu 2022/23. 
Toutefois, comme c’est le cas Toutefois, comme c’est le cas 
actuellement, ces changements actuellement, ces changements 
devront avoir lieu sur trois devront avoir lieu sur trois 
périodes, plus la mi-temps. périodes, plus la mi-temps. 
En outre, les membres ont En outre, les membres ont 
décidé de porter de 12 à 15 décidé de porter de 12 à 15 

le nombre de remplaçants par le nombre de remplaçants par 
équipe sur la feuille de match, à équipe sur la feuille de match, à 
la discrétion des organisateurs la discrétion des organisateurs 
de compétitions. de compétitions. 
Les membres ont de plus Les membres ont de plus 
reçu un rapport concernant reçu un rapport concernant 
l’expérimentation d’un l’expérimentation d’un 
changement permanent changement permanent 
supplémentaire pour supplémentaire pour 
les joueurs victimes de les joueurs victimes de 
commotion. Plus de 140 commotion. Plus de 140 
compétitions ont participé compétitions ont participé 
à cet essai. Néanmoins, à cet essai. Néanmoins, 
l’assemblée générale annuelle, l’assemblée générale annuelle, 
confirmant en cela l’avis de confirmant en cela l’avis de 
la séance de travail annuelle, la séance de travail annuelle, 
a décidé d’étendre la période a décidé d’étendre la période 
d’expérimentation jusqu’au d’expérimentation jusqu’au 
mois d’août 2023, afin mois d’août 2023, afin 
d’accumuler les données d’accumuler les données 
nécessaires à la formation nécessaires à la formation 
d’un avis scientifique. La d’un avis scientifique. La 
possibilité de remplacements possibilité de remplacements 
temporaires en cas de temporaires en cas de 
commotion a été débattue à commotion a été débattue à 
nouveau, mais les membres nouveau, mais les membres 
s’accordent tout de même à s’accordent tout de même à 
penser que les essais devraient penser que les essais devraient 
continuer à se concentrer continuer à se concentrer 
sur le retrait permanent des sur le retrait permanent des 
joueurs potentiellement joueurs potentiellement 
victimes de commotion. victimes de commotion. 
De plus, il apparaît que des De plus, il apparaît que des 
formations supplémentaires formations supplémentaires 
sont nécessaires à la bonne sont nécessaires à la bonne 
application des protocoles application des protocoles 

d’expérimentation.d’expérimentation.
136ÈME ASSEMBLÉE 136ÈME ASSEMBLÉE 

GÉNÉRALE ANNUELLE GÉNÉRALE ANNUELLE 
DE L’IFAB À DOHA DE L’IFAB À DOHA 

(QATAR)(QATAR)
La FIFA a présenté un La FIFA a présenté un 
rapport sur les innovations rapport sur les innovations 
qui pourraient permettre à qui pourraient permettre à 
davantage de compétitions davantage de compétitions 
d’utiliser l’assistance vidéo d’utiliser l’assistance vidéo 
à l’arbitrage (VAR «light»). à l’arbitrage (VAR «light»). 
Testés sur plus d’une centaine Testés sur plus d’une centaine 
de matches, ces systèmes ont de matches, ces systèmes ont 
permis aux arbitres vidéo de permis aux arbitres vidéo de 
juger plus rapidement et plus juger plus rapidement et plus 
efficacement les situations de efficacement les situations de 
hors-jeu («technologie semi-hors-jeu («technologie semi-
automatique de hors-jeu»). La automatique de hors-jeu»). La 

possibilité d’expérimenter une possibilité d’expérimenter une 
solution d’assistance vidéo est solution d’assistance vidéo est 
également à l’étude. également à l’étude. 
D’autres expérimentations D’autres expérimentations 
comme l’explication des comme l’explication des 
décisions arbitrales, un décisions arbitrales, un 
calcul plus juste du temps de calcul plus juste du temps de 
jeu effectif et la possibilité jeu effectif et la possibilité 
d’effectuer les rentrées de d’effectuer les rentrées de 
touche au pied ont aussi touche au pied ont aussi 
fait l’objet de débats. fait l’objet de débats. 
L’assemblée générale annuelle L’assemblée générale annuelle 
a tenu à rappeler que toute a tenu à rappeler que toute 
expérimentation devait faire expérimentation devait faire 
l’objet d’une autorisation l’objet d’une autorisation 
préalable et ne pouvait avoir préalable et ne pouvait avoir 
lieu que sous la supervision de lieu que sous la supervision de 
l’ IFAB et de la FIFA.l’IFAB et de la FIFA.

L’IFAB valide de façon permanente les cinq 
remplacements
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En Bref...Le réseau social va fournir les données 
sur les faux comptes à Elon Musk

Changement climatique : 

Google dévoile un outil en ligne pour observer 
en temps réel l’état des sols

Selon certains experts en 

cybersécurité, Microsoft sous-

estime la vulnérabilité zero day 

baptisée Follina

Même pas peur. Microsoft doit 

faire face à une vulnérabilité « zero 

day » baptisée Follina qui touche 

Windows 11. Elle a été documentée 

fin mai par le chercheur en sécurité 
Nao_sec sur un billet de blog, 

rapporte L’Usine Digitale. Cette 

faille permettrait d’exécuter un 

code malveillant à distance via un 

document Office vérolé.
Aucun correctif proposé par 

Microsoft

« L’attaquant peut installer des 

programmes, afficher, modifier 
ou supprimer des données, ou 

créer de nouveaux comptes dans 

le cadre autorisé par les droits de 

l’utilisateur », a indiqué Microsoft 

dans un bulletin de sécurité 

publié le 30 mai dernier. Le 

Centre gouvernemental de veille, 

d’alerte et de réponse aux attaques 

informatiques (CERT-FR) a, de 

son côté, indiqué que la faille avait 

déjà été utilisée par des hackers. La 

société de sécurité Kaspersky a vu 

une augmentation des attaques de 

Follina principalement aux Etats-

Unis, au Brésil, au Mexique et en 

Russie.

Étonnamment, Microsoft n’a 

pas publié de correctif. La firme 
américaine se contente de proposer 

des solutions de contournement. 

Mais selon plusieurs spécialistes, 

ces recommandations sont 

insuffisantes au regard de la 
gravité de la faille. « On a du mal 

à comprendre pourquoi Microsoft 

continue de sous-estimer cette 

vulnérabilité activement exploitée 

dans la nature. Cela n’aide 

certainement pas les équipes de 

sécurité », précise Jake Williams, 

expert en cybersécurité, selon des 

propos rapportés par Presse Citron.

Le conseil d’administration 
de Twitter a finalement 
cédé, d’après le 

Washington Post, et prévoit 
désormais de donner accès à 
Elon Musk aux montagnes 
de données nécessaires pour 
répondre à ses questions sur le 
nombre de faux comptes. Lundi, 
le patron de Tesla a menacé 
dans un document officiel de 
retirer son offre d’acquisition 

du réseau social qui, selon lui, 
« résiste activement » à ses 
demandes d’informations sur 
les spams et comptes robotisés, 
ce que réfutait la plateforme.
Mais le conseil du groupe 
californien devrait fournir 
au multimilliardaire « un flot 
de données comprenant les 
quelque 500 millions de tweets 
publiés chaque jour », peut-être 
dès cette semaine, d’après un 

article du quotidien américain 
paru mercredi. Le Washington 
Post fonde cette information sur 
une source anonyme, au courant 
des négociations. Contacté 
par l’AFP, Twitter a refusé de 
commenter.

Accord suspendu
Elon Musk a déposé en avril une 
offre de rachat de Twitter pour 
44 milliards de dollars, après 
de nombreux rebondissements 
et des messages très critiques 
du réseau social. Mi-mai, 
il a annoncé suspendre 
l’accord passé avec le conseil 
d’administration (avant de 
réaffirmer son intention 
d’acheter la plateforme), faisant 
valoir ses doutes sur les données 
transmises par Twitter sur les 
spams et les faux comptes, ainsi 
que sur les mesures prises pour 
en limiter la prolifération.
L’accord de rachat oblige 
l’entrepreneur à mener à bien 
la transaction, à moins qu’il 
ne parvienne à prouver que le 
réseau social l’a trompé ou qu’un 

événement majeur ne change sa 
valeur. Les deux parties se sont 
engagées à verser une indemnité 
de rupture pouvant aller jusqu’à 
un milliard de dollars dans 
certaines circonstances.
La fin d’une « impasse majeure»
Twitter estime que le nombre de 
faux comptes et de spams sur le 
réseau social représente moins 
de 5 % de ses utilisateurs actifs 
quotidiens. Mais Musk affirme 
que la méthodologie employée 
par la plateforme n’est pas « 
adéquate » et qu’il doit mener 
sa « propre analyse».
Si le conseil d’administration 
lui donne accès à toutes les 
informations, « cela va mettre 
fin à cette impasse majeure », 
a commenté l’analyste Dan 
Ives sur Twitter. À la Bourse de 
New York, l’action de Twitter 
oscillait autour des 40 dollars 
mercredi, bien loin du prix 
de 54,20 dollars proposé par 
l’homme le plus riche du monde 
en avril.

Pour les chercheurs, les 
dirigeants de ce monde, mais 
aussi le grand public, Google met 
à disposition Dynamic World, 
une application en ligne, qui 
permet d’afficher quasiment en 
temps réel les modifications des 
sols en fonction d’événements 
environnementaux. 
Dynamic World. C’est le 
nom donné par Google à son 
nouvel outil d’exploration 
de notre Planète, créé en 
collaboration avec le World 
Resources Institute. Sorte de 
surcouche de Google Earth, 
qui permet d’observer la terre 
en 3D depuis son mobile ou 

son ordinateur, cet ensemble de 
données affiche, quasiment en 
temps réel, les caractéristiques 
de la surface de la terre. Plus 
concrètement, il est possible 
désormais de montrer l’état des 
sols, et leurs compositions telles 
que des arbres, des cultures ou 
de l’eau.
Habituellement, la conception 
de ce type de carte prend 
du temps, et on parle de 
semaines, voire de mois. Pour 
parvenir à un affichage quasi 
en temps réel, avec plus de 
5.000 images ajoutées par 
jour, Google s›appuie sur les 
images satellitaires mais aussi 

sur l’intelligence artificielle. 
Au total, pour chaque parcelle 
de sol d’environ un are 
(100 m²), Google affiche la 
probabilité que ce soit couvert 
par l›un des neuf types de 
couverture: eau, végétation 
inondée, constructions, arbres, 
cultures, sol nu, herbe, arbustes/
broussailles et neige/glace.
Objectif : observer et anticiper 
les tendances liées au 
changement climatique
Comme l›explique Google 
dans un article publié par le 
prestigieux journal Nature, 
ces données sont essentielles 
pour les chercheurs et les 
dirigeants de ce monde 
pour observer rapidement 
les impacts d’événements 
environnementaux comme 

les incendies, les inondations 
ou les ouragans et de mieux 
réagir aux modifications des 
sols, essentiellement dues au 
changement climatique. Dans 
l›outil, quatre événements sont 
préenregistrés pour observer, 
à l’aide de la souris, avant et 
après.
Ainsi, les chercheurs peuvent 
créer leurs propres cartes sur la 
base des résultats de Dynamic 
World, et les combiner à des 
informations locales. Le but ? 
Google donne l’exemple d›une 
carte pour analyser les récoltes 
entre des dates particulières, 
ou pour comprendre les 
tendances à plus long terme 
des changements saisonniers de 
l’écosystème.
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Selon une nouvelle 
étude, boire un 
verre de jus de 

betterave permettrait 
de réduire les signes 
d’inflammation chez les 
personnes atteintes de 
maladies coronariennes.
Remplacer le café du 
matin par un verre de 
jus de betterave serait 
efficace pour réduire 
l’inflammation nocive 
chez les personnes 
souffrant de maladies 
cardiaques, selon une 
étude publiée ce 9 juin par 
la Fondation britannique 
de cardiologie (Source 
1). 
 
La betterave est déjà 
réputée pour ses bienfaits 
sur la santé grâce à 

sa richesse en nitrate 
inorganique. Produit 
naturellement par 
l’organisme, ce composé 
est vital puisqu’il régule 
la pression artérielle 
et possède des vertus 
anti-inflammatoires. 
Cependant, les niveaux 
d’oxyde nitrique sont 
plus faibles chez les 
personnes souffrant de 
problèmes cardiaques 
et circulatoires, car 
l’enzyme qui le produit 
est moins active.
Les chercheurs de 
l’Université Queen 
Mary de Londres ont 
donc voulu déterminer 
si un jus de betterave 
quotidien, riche 
en nitrate, pouvait 
augmenter les niveaux 

d’oxyde nitrique, et s’il 
pouvait avoir un impact 
sur l’inflammation des 
vaisseaux sanguins.  
L’étude a regroupé 114 
volontaires en bonne 
santé et leur a demandé 
de boire 140 ml de jus de 
betterave tous les matins 
pendant une semaine. 
La moitié a consommé 
du jus riche en nitrate et 
l’autre du jus pauvre en 
nitrate.

Une diminution de 
l’inflammation

Les scientifiques ont 
découvert que les 
personnes ayant bu du 
jus de betterave riche en 
nitrate présentaient des 
taux plus élevés d’oxyde 
nitrique dans le sang, 
l’urine et la salive que 

ceux qui ont consommé 
le jus pauvre en nitrate. 
«Nos recherches 
suggèrent qu’un verre 
quotidien de jus de 
betterave pourrait être 
un moyen d’introduire 

du nitrate inorganique 
dans notre alimentation 
et aider à freiner 
l’inflammation nocive», 
affirme Dr Asad Shabbir, 
chercheur à l’université 
Queen Mary de Londres.

Une nouvelle 
étude française 
démontre 

l’importance de 
l’activité physique dans 
le traitement du cancer. 
On connaît les bienfaits 
du sport dans la vie de 
tous les jours, mais il 
peut également s’avérer 
d’une grande aide pour 
lutter contre des maladies 
graves. Le 5 juin dernier, 
au congrès mondial 
de l’American Society 
of Clinical Oncology 
(Asco), à Chicago, 
l’Institut Curie a dévoilé 
une étude prospective 
démontrant les bénéfices 
d’une activité physique 
aux patients atteints 
d’un cancer du pancréas 
(source 1). 
Cette étude, initiée il y a 
dix ans, a suivi près de 
300 personnes atteintes 
du cancer du pancréas 
séparées en deux groupes 
distincts. L’un a été traité 

avec de la chimiothérapie 
seule, l’autre s’est vu 
adjoindre de l’activité 
physique adaptée (APA), 
en plus du traitement 
traditionnel.
Les personnes du 
deuxième groupe ont 
suivi un programme 
personnalisé d’exercices 
d’endurance, tels que 
la marche et vélo, 

et de renforcement 
musculaire, en 
complément des activités 
de la vie quotidienne. 

Un meilleur contrôle 
de la maladie

Les chercheurs ont 
constaté une amélioration 
significative de la qualité 
de vie chez les personnes 
ayant une activité 
physique adaptée. 

Grâce au sport, ils ont 
diminué l’ampleur de 
certains symptômes, 
dont la douleur, les 
nausées, consécutifs aux 
traitements.
“Outre les effets 
bénéfiques sur la qualité 
de vie des patients 
(fonctionnement 
physique, émotionnel et 
cognitif), nous montrons 

également une tendance, 
non significative, à 
l’amélioration de la 
survie globale, sans 
progression et du taux de 
réponse aux traitements, 
se félicite le Dr Cindy 
Neuzillet, spécialiste 
des cancers digestifs à 
l’Institut Curie. Nous 
confirmons par ailleurs 
que l’APA est faisable 
et sans risque chez ces 
patients.”
Chaque année, 14 
000 nouveaux cas de 
cancers du pancréas sont 
diagnostiqués en France. 
Près de 50% d’entre 
eux sont métastasés au 
moment du diagnostic 
en raison de l’absence de 
signes avant-coureurs. 
Malheureusement, 
aucun traitement ne 
permet de prendre en 
charge efficacement 
cette maladie à ce jour. 

Insuffisance cardiaque :
 cette boisson qui renforce le coeur

Cancer du pancréas: 
les bienfaits prouvés de l’activité physique
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Pour retirer le maquillage 
tout en douceur, le 
démaquillant biphasé est 

sans doute l’alternative la plus 
efficace. Voici les bonnes raisons 
de l’adopter.
Le démaquillage est une étape 
essentielle de notre routine 
beauté. Si les démaquillants 
classiques font le job pour 
débarrasser la peau du 
maquillage et des impuretés, 
ils peuvent parfois agresser 
les zones sensibles du visage. 
C’est pourquoi il est important 
de choisir une formule plus 
douce et plus efficace comme 
le démaquillant biphasé. Avec 
ses deux phases, la peau se 
retrouve nourrie et plus souple. 
Explications.
Démaquillant biphasé, qu’est-

ce que c’est ? 
Contrairement à un lait 
démaquillant ou une eau 
micellaire, le biphasé est par 
définition composé de deux 
parties : une aqueuse et l’autre 
huileuse. La phase grasse va 
venir éliminer le maquillage 
et la deuxième rafraîchit tout 
en contrebalançant l’effet gras 
laissé sur la peau. Les deux 
textures différentes allient 
leurs propriétés pour dissoudre 
pigments et cires en quelques 

secondes. Le biphasé est 
particulièrement redoutable 
pour éliminer le maquillage le 
plus tenace, longue-tenue et 
waterproof. L’association des 
deux est d’ailleurs visible dans le 
flacon : les corps gras restent à la 
surface alors que les constituants 
aqueux sont en bas. Il en existe 
pour les yeux mais aussi pour 
l’ensemble du visage (Garnier 
et Barbara Gould en grande 
surface). L’avantage ? Il s’adapte 
à toutes les peaux, y compris les 
plus sensibles et prend soin des 
cils pour éviter leur chute à force 
de démaquillages réguliers. En 
contact direct avec les parties 
fragiles et délicates du visage, 
il est important de choisir un 
démaquillant aux ingrédients 
naturels et bio. En effet, les yeux 
sont plus facilement sujets à 
des irritations ou allergies et les 
lèvres s’assèchent rapidement. 
Avec un démaquillant biphasé, le 
démaquillage est plus doux, plus 
rapide et moins abrasif.

Comment l’utiliser ? 
Peu importe le démaquillant 
utilisé, la douceur est 
primordiale ! Avec un produit 
biphasé, nul besoin de frotter 
énergiquement jusqu›à ce que 
le maquillage disparaisse. Cette 
mauvaise habitude abîme la 

peau fine du contour de l›œil. 
Avant chaque utilisation, il faut 
bien agiter le flacon pour que 
les deux solutions se mélangent. 
Le bon geste ? Pratiquer des 
mouvements doux et lents ou 
encore des tapotements. Le 
mieux reste encore d›imbiber un 
coton sec avec le démaquillant 
biphasé avant de l›appliquer 
dix ou quinze secondes sur la 
paupière fermée. Puis, on le 
fait glisser de l’intérieur vers 
l’extérieur. Même chose pour la 
bouche, il faut poser un coton à la 
commissure des lèvres et le faire 
glisser délicatement d’une main, 
pendant que l’autre maintient 
le visage. On répète l’opération 
jusqu’à ce que le coton soit 
totalement propre. Pour terminer, 

il n’est pas nécessaire de rincer le 
démaquillant. On peut vaporiser 
de l’eau thermale et procéder à 
sa routine de soin habituelle.

Comment faire un 
démaquillant biphasé maison?  
Il est possible de réaliser un 
démaquillant biphasé avec 
seulement deux ingrédients : une 
huile végétale et de l’hydrolat 
ou de l’eau florale. La recette est 
d’ailleurs 100 % personnalisable. 
On peut adapter les ingrédients 
en fonction de ses envies et de 
son type de peau. Une peau mixte 
à grasse préférera de l›huile 
de jojoba ou de noisette, alors 
qu›une peau sèche se tournera 
peut-être plutôt vers de l’huile 
d›argan ou d’avocat et une peau 
sensible vers de l’huile d’amande 

douce. Pour un démaquillant 
spécial yeux, choisissez l’huile 
de ricin qui prendra soin des cils 
et sourcils. Au niveau de la phase 
aqueuse, l’hydrolat de bleuet 
(eau issue de la distillation de 
fleurs de bleuet) est un ingrédient 
de choix puisque très doux. Il est 
également possible d’utiliser 
l’hydrolat de fleur d’oranger, 
de rose ou encore de lavande. 
Pour la conservation, il est 
recommandé d’ajouter quelques 
gouttes de vitamine E. Ainsi, le 
produit se conservera environ 
trois mois dans un endroit sec.
Matériels
Un entonnoir
Une balance
Un flacon de 100 ml
Ingrédients
50 ml d’huile végétale
50 ml d’hydrolat
5 gouttes de vitamine E
Préparation
Placer le flacon sur une balance
Disposer un entonnoir par-
dessus
Verser la quantité requise d›huile 
végétale dans le flacon vide
Compléter avec l›hydrolat
Ajouter les gouttes de vitamine 
E
Fermer le flacon et secouer
Votre démaquillant biphasé est 
prêt !

Le contour de l’œil est la première 
zone du visage à dévoiler des 
ridules : les fameuses pattes d’oie. 
Avec l’âge et selon sa génétique, 
des poches ou des cernes peuvent 
également s’installer et assombrir 
le regard. Comment bien choisir 
un contour des yeux anti-âge ? 
Réponses avec Isabelle Catoni, 
dermatologue.
Clignement des yeux incessant, 
peau fine et sur-sollicitée… La 
zone du contour de l’œil est 
mise à mal tout au long de la 
journée, comme nous l’explique 
Isabelle Catoni : «La zone du 
contour de l’œil possède peu 
d’hypoderme, c’est-à-dire peu de 

gras, et le muscle est très fin, c’est 
également la partie du visage la 
plus mobile, ce qui entraîne 
un vieillissement précoce de la 
peau». Ainsi, dès la vingtaine, 
des ridules de déshydratation 
apparaissent sous la paupière 
inférieure ou au coin de l’œil. Le 
mode de vie, l’ensoleillement, le 
tabac ou la génétique impactent 
également l’apparition de ces 
rides et ridules.

Comment prévenir 
l’apparition des rides sous les 

yeux ?
L’application d›un soin contour 
de l’œil permet de préserver cette 
zone sensible. «Chaque individu 

possède une problématique 
différente. Le contour de l›œil 
peut révéler des poches, des 
cernes, être pigmenté ou ridé. 
Il faut donc choisir un soin 
adapté à son besoin», remarque 
la dermatologue. D’autres 
parades permettent également de 
protéger cette partie du visage, 
notamment:
Le port de lunettes de soleil : 
«il est fondamental de protéger 
les yeux de la lumière, dès 
l’apparition des premiers rayons 
afin d’éviter le plissement des 
yeux,» insiste l’experte de la 
peau.
Le tabac est une autre source 
de vieillissement du contour de 
l’œil : «non seulement la fumée 
qui monte entraîne un plissement 
des yeux mais de manière plus 
générale, la cigarette provoque 
une désoxygénation globale du 
corps». Il est donc recommandé 
d’arrêter de fumer… A bon 
entendeur !
Ensuite, la dermatologue 
conseille aux regards qui 
souffrent de poches d›éviter de 
boire au moment du coucher : 
«la nuit, on évite les tisanes ou 
le verre d›eau sur la table de nuit. 
En position allongée, le drainage 

lymphatique ne fonctionne pas. 
Résultat, on se réveille avec les 
yeux gonflés. On arrête donc 
l’eau après le dîner».
Enfin, une alimentation équilibrée 
permet de préserver le regard : 
«Pour la vision, la myrtille et la 
grenade riches en vitamine A sont 
excellentes, le soir, on privilégie 
des repas légers sans lipides, les 
légumes (oranges) et les fruits 
(verts) crus gorgés de vitamines 
ont des vertus anti-oxydantes 
qui favorisent la protection de 
la barrière cutanée,» détaille 
Isabelle Catoni. 

Poches, cernes, ridules : quel 
contour des yeux anti-âge 

choisir?
Le contour de l›œil est source 
de multiples problématiques. 
Un regard fatigué, assombri 
ou gonflé donne un air triste ou 
vieilli. Pour rebooster cette zone, 
on mise sur un soin adapté.
Pour soulager des poches : «il faut 
choisir un soin décongestionnant 
à base de bleuet ou d’huile 
essentielle d›hamamélis par 
exemple, que l›on peut placer 
au réfrigérateur pour un effet 
rafraîchissant et astringent, 
parfait pour un effet anti-fatigue».
Pour hydrater des ridules ou un 

contour de l›œil un peu trop sec : 
«l’huile essentielle de rose est un 
bon allié».
Pour éclaircir un cerne pigmenté: 
«on misera sur un soin à la 
vitamine C associé à des 
particules de nacre qui diminuent 
l’intensité de la pigmentation».
Pour corriger un contour de l›œil 
lorsqu›on a la peau grasse : «dans 
ce cas, on ajoute à son émulsion 
le matin des huiles essentielles de 
lavande ou d’arbre à thé».
Anti-rides yeux : à quel âge ?

Les premières marques de 
vieillissement du contour de l›œil 
peuvent apparaître très tôt. Il ne 
faut alors pas perdre de temps, et 
intégrer illico à sa routine de soin 
quotidienne l›application d›un 
contour des yeux. «Vers l’âge 
de 22-23 ans, dès lors que le 
symptôme dérange, qu›il s›agisse 
de poches ou de cernes, on peut 
appliquer un soin sur le contour 
des yeux. De même, lorsque les 
ridules apparaissent vers 28-30 
ans, il ne faut pas attendre pour 
appliquer matin et soin un contour 
des yeux anti-âge, avant que ces 
plis ne se transforment en sillons 
plus profonds,» recommande la 
dermatologue.

Démaquillant biphasé 

la solution pour un démaquillage en douceur

Anti-rides pour les yeux : Comment choisir le plus efficace ?
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Du 15 au 22 juin, 14 
films de différents 
pays européens seront 

proposés aux cinéphiles à Ryad.
La délégation de l’Union 
européenne à Riyad, en 
coopération avec les ambassades 
des États membres de l’UE et le 
groupe Arabia Pictures, annonce 
aujourd’hui la tenue du tout 
premier festival du film européen 
en Arabie Saoudite.
Parmi les événements parallèles 
qui auront lieu lors de cette 
première édition du premier 
festival du film européen les 
cinéastes Gregory Magne (Les 
Parfums), Marios Piperides 
(Smuggling Hendrix) et le 
scénariste Giacomo Mazzariol 
(My Brother Chases Dinosaurs) 
rencontreront le public et auront 
une conversation ouverte avec 
les amateurs de cinémas et les 
professionnels du septième art.
Le festival organise la projection 
de 14 films européens provenant 
de différents pays. Il s’agit de 
l’Allemagne, l’Autriche, la 
Belgique, Chypre, le Danemark, 

l’Espagne, l’Estonie, la Finlande, 
la France, la Grèce, l’Italie, 
Malte, la Pologne et la Suède. « 
Little Joe » de Jessica Hausner, 
« Campeones » de Javier Fesser 
et « I am Greta » de Nathan 
Grossman font partie des films 
au programme.
UE et Arabia Pictures
S.E. M. Patrick Simonnet, 
ambassadeur de l’UE auprès du 
Royaume d’Arabie saoudite, a 
ainsi commenté le lancement 
de ce premier évènement en 

se réjouissant de cette primeur 
« Nous sommes très heureux 
d’accueillir le tout premier 
festival du film européen en 
Arabie saoudite. En tant qu’Union 
européenne, nous souhaitons 
contribuer au dynamisme de la 
scène culturelle saoudienne, en 
facilitant les échanges culturels 
et en faisant découvrir la culture 
européenne, tout en favorisant 
les contacts entre Européens 
et Saoudiens afin d’améliorer 
la compréhension mutuelle. 

Nous remercions également nos 
partenaires dans cette entreprise, 
en particulier Arabia Pictures, 
VOX Cinema et la Commission 
saoudienne du film».
Pour Roua Almadani, PDG 
d’Arabia Pictures (APG) 
«Cet événement est une étape 
importante pour le Royaume. 
C’est un pont entre l’Europe et 
l’industrie cinématographique en 
plein essor en Arabie saoudite. 
Nous tenons à remercier la 
délégation de l’Union européenne 
pour sa collaboration avec nous, 
la Commission saoudienne 
du film pour son soutien et 
nos partenaires estimés, en 
particulier VOX Cinema.»
Echange culturel
Destiné à faciliter les échanges 
culturels et à promouvoir le 
cinéma européen, le festival 
favorisera également les contacts 
entre les professionnels du secteur 
européens et saoudiens grâce à 
l’organisation d’événements en 
marge du festival.
Parmi les invités les réalisateurs 
Gregory Magne et Marios 

Piperides, respectivement de 
France et de Chypre participeront 
aux échanges. Parmi les autres 
événements organisés dans 
le cadre du festival, Alberto 
Battocchi, commissaire au 
cinéma du Trentin sensibilisera 
les cinéastes aux pratiques 
environnementales. Giacomo 
Mazzariol, scénariste du 
film italien «My Brother 
Chases Dinosaurs» et Matti 
Rockenbauch prévoient des 
échanges avec la communauté 
cinématographique saoudienne 
sur les aspects juridiques 
inhérent à la production 
cinématographique.
Toutes les projections auront lieu 
au VOX Cinema The Esplanade 
qui co-sponsorise également 
l’événement aux côtés de 
l’Alliance Française, du Goethe 
Institut et de l’Ambassade 
d’Italie en Arabie Saoudite. 
L’événement a également 
bénéficié du soutien de la Saudi 
Film Commission.

De Buzz l’éclair, l’astronaute 
de «Toy Story», à des films sur 
l’art pendant la Shoah: bousculé 
comme le reste du 7e art par 
la pandémie et la suprématie 
des plateformes, le cinéma 
d’animation se retrouve à partir 
de lundi à Annecy.
Le Festival international du film 
d’animation, principal rendez-
vous mondial du secteur, se 
tient jusqu’à samedi dans cette 
ville française proche de la 
frontière suisse, avec la remise 
du Cristal d’Or au meilleur film 
en compétition.
Nouveau témoignage de 
l’importance du festival, la 
plupart des majors, qui comme 
les plateformes de streaming 
seront réunies au sein du marché 
international, ont choisi Annecy 
pour dévoiler hors compétition 
leurs derniers blockbusters ou 
de premières images de leurs 
projets les plus attendus.
«Les Minions 2: Il était une fois 
Gru», nouvel opus dérivé d’une 
saga débutée il y a 12 ans avec 
«Moi, moche et méchant» et qui 
a depuis rapporté des milliards 
de dollars, ouvre le bal dès 
lundi, avant sa sortie en France 
le 6 juillet.

Seront également dévoilées les 
premières images de «Spider-
Man: Across the Spider-Verse 
(Part One)», attendu en 2023, 
nouveau mariage du monde des 
super-héros et de l’animation, 
et celles du «Pinocchio» en 
animation de Guillermo del 
Toro, oscarisé pour «La Forme 
de l’eau» et que Netflix fera 
venir.
Enfin, Pixar, la filiale de Disney 
qui a révolutionné le genre il y 
a un quart de siècle avec «Toy 
Story», conclura les festivités, 
avec «Buzz l’Eclair» qui 
imagine la vie de l’astronaute 
ayant inspiré le jouet de «Toy 
Story» (sortie française le 22 
juin).
L’édition 2022 du Festival, la 
première à se tenir entièrement 
en physique depuis la crise 
sanitaire, se veut un «feu 
d’artifice de créativité et de 
diversité», a fait valoir son 
directeur Mickaël Marin.
Car au-delà de ces films «stars», 
le Festival veut continuer à 
jouer les têtes chercheuses. 
Son Cristal d’Or a propulsé par 
le passé des cinéastes comme 
le Japonais Hayao Miyazaki 
(«Porco Rosso» en 1993) ou le 

Français Michel Ocelot - qui 
recevra un Cristal d’Honneur 
et présentera «le Pharaon, le 
Sauvage et la Princesse», trois 
décennies après avoir été sacré 
pour «Kirikou».
- Salles ou plateformes -
Dix long-métrages tenteront 
de succéder à «Flee», film 
nommé aux Oscars après avoir 
été couronné à Annecy. Visible 
jusqu’à fin juillet sur arte.tv, ce 
film sort le 24 août en salles.
Quatre réalisatrices sont sur les 
rangs, dont Atsuko Ishizuka 
pour le récit initiatique de trois 
ados japonais («Goodbye») 
ou Amandine Fredon, co-

réalisatrice avec Benjamin 
Massoubre d’un hommage à 
Sempé et Goscinny, déjà dévoilé 
à Cannes, «Le Petit Nicolas - 
Qu’est-ce qu’on attend pour être 
heureux».
Une nouvelle fois, Annecy met 
à l’honneur des témoignages 
ou des films inspirés de faits 
réels, qu’ils reviennent sur 
des tragédies de l’histoire ou 
documentent l’actualité.
«Charlotte» retracera le destin 
de la peintre juive Charlotte 
Salomon, assassinée au 
camp d’extermination nazi 
d’Auschwitz à 26 ans, quand 
«Nayola» se veut une plongée 

dans l’histoire de l’Angola à 
travers le destin empreint de 
violence de trois femmes.
En dehors de la compétition 
principale, il sera question du 
génocide arménien, à travers le 
destin d’une survivante, Inna 
Sahakyan, actrice de cinéma 
muet («Aurora’s Sunrise»), ou 
des jeunes migrants mexicains 
aux Etats-Unis («Home is 
Somewhere Else»).
Si les films seront projetés sur 
grand écran, la question de la 
lutte entre plateformes et salles 
obscures, parfois au sein d’une 
même major, sera très présente 
à Annecy.
L’animation est l’un des 
champs de bataille de cette lutte 
d’influence. Chez Disney, le 
débat n’est pas encore tranché: 
si «Buzz» sort en salles, la 
multinationale a provoqué à 
nouveau la fureur des cinémas 
français en annonçant début 
juin qu’elle diffuserait sa 
prochaine production, «Strange 
World», attendue en fin d’année, 
directement en ligne.

Le premier Festival du film européen à Riyad
 pour favoriser l’échange culturel

De «Buzz l’Eclair» au documentaire, toute l’animation a 
rendez-vous à Annecy
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Malgré les bombes 
tombant sur l’Ukraine, 
des designers du pays 

déchiré par la guerre ont tenu à 
exposer leurs oeuvres en marge 
du salon du meuble à Milan, pour 
défendre leur patrimoine culturel 
saccagé par l’armée russe qui 
pilonne musées, théâtres et 
galeries d’art.
«Ce n’est pas une guerre entre 
l’Ukraine et la Russie, mais elle 
concerne le monde entier, c’est 
la guerre entre la démocratie 
et l’impérialisme», a déclaré la 
designer ukrainienne Victoria 
Yakusha, 39 ans, contactée par 
l’AFP par téléphone.
Son exposition «Chornozem» 
(«terre noire» en ukrainien), 
présentée dans les locaux de 
l’association culturelle T12 lab, 
aura été l’un des temps forts du 
«Fuorisalone» (le Hors salon), 
qui se déroule parallèlement au 
Salon du meuble.
Le noir, reflet du lien avec la terre 
ukrainienne, son sol obscur, y 
est omniprésent: «Nous puisons 
notre force dans la terre de nos 
ancêtres. Nous ne pouvons pas 
parler à travers une autre couleur 
maintenant», explique Victoria 
Yakusha depuis Bruxelles, où 
elle vit depuis deux ans.
A travers son mobilier 

contemporain au style original 
et minimaliste, cette grande 
figure du design ukrainien 
raconte l’histoire des traditions 
ancestrales et techniques 
artisanales de son pays dans 
lesquelles elle puise son 
inspiration.

Symbole antique
Un symbole antique remontant à 
l’époque des Trypiliens, ancêtres 
des Ukrainiens, tissé au coeur 
d’un tapis, un vase Kumanec en 
argile célébrant le savoir-faire de 
la poterie ancienne, des lampes 
sous forme de tournesols ... tout 
renvoie vers la terre fertile.
Après l’invasion de l’Ukraine par 
la Russie le 24 février, «le choc 
était trop grand, je ne pouvais 
plus créer. Toutes mes pensées 
étaient avec ma famille dans le 
Donbass, mon équipe sur place et 
les artisans dont il fallait assurer 
la sécurité», dit-elle.
Mais désormais, elle a repris sa 
«mission», qui est de «montrer 
au monde la créativité et la 
beauté de la culture ukrainienne 
et affirmer ainsi l’identité» de sa 
terre natale face à la Russie.
Sa marque, Faina, est née avec 
la révolution pro-européenne en 
2014 qui avait pour épicentre 
la place Maïdan à Kiev et s’est 
soldée par la chute d’un président 

prorusse: «nous voulons défendre 
notre terre, notre liberté» à 
travers le design, résume-t-elle.
Une partie des recettes de 
Faina, dont les créations sont 
commercialisées dans 42 pays, 
parmi lesquels les Etats-Unis, 
la France et le Royaume-Uni, 
est reversée à des musées et 
autres institutions culturelles 
en Ukraine pour financer la 
protection des objets exposés.

Formes géométriques
Une autre jeune designer, 
Kateryna Sokolova, 38 ans, 
accompagnée de son bébé de 
onze mois et de ses parents, a fait 

le déplacement à Milan depuis 
Lviv dans l’ouest de l’Ukraine, 
pour exposer sa marque Noom 
au Superstudio Più.
Sa nouvelle collection a été 
arrêtée net par la guerre. Quand les 
missiles ont commencé à tomber 
sur la capitale Kiev, «nous avons 
dormi pendant une semaine dans 
le parking souterrain de notre 
immeuble», avant de prendre la 
fuite en voiture vers Lviv, près de 
la frontière polonaise, raconte-t-
elle à l’AFP.
A Lviv, où se sont également 
réfugiés ses fournisseurs, «les 
attaques russes ciblent surtout 

des installations militaires, mais 
il n’y a plus d’endroit sûr en 
Ukraine».
Après une pause forcée de deux 
mois, Kateryna Sokolova et son 
associé Arkady Vartanov ont 
repris le travail, pour éviter que 
«le design ukrainien soit rayé de 
la carte du monde».
Inspirée du peintre ukrainien 
Kazimir Malevitch, dessinateur et 
artiste abstrait du XXème siècle, 
l’oeuvre épurée de Kateryna 
Sokolova reproduit ses formes 
géométriques et unicolores.
Pièce maîtresse de l’exposition, 
un canapé rembourré de mousse 
recouverte d’un tissu en laine 
bouclée, créée à l’occasion du 
centenaire du Bauhaus, courant 
artistique fondé en 1919 en 
Allemagne par Walter Gropius.
Sculptées par des artisans 
ukrainiens, des tables basses 
en acier arborent des motifs 
dessinés à la main qui rappellent 
les ondulations de l’eau.
Pour Kateryna Sokolova, «cette 
guerre, c’est comme le retour 
de Staline. Nous voulons éviter 
à tout prix de repasser sous la 
coupe de l’Union soviétique 
et sauvegarder la culture 
ukrainienne».

Une pièce de théâtre sur la 
banque Lehman Brothers et des 
comédies musicales sur Michael 
Jackson ou sur un auteur noir et 
queer ont triomphé dimanche soir 
à New York aux récompenses 
de Broadway, qui retrouve des 
couleurs après la pandémie.
Souvent comparés aux Oscars 
du théâtre, ces 75e Tony Awards, 
diffusés sur CBS, ont conclu une 
saison de renouveau pour les 
théâtres de la capitale culturelle 
américaine, qui avaient rouvert à 
l’automne 2021 après 18 mois de 

fermeture à cause de la Covid-19.
Dans la ville de Wall Street, 
c’est une histoire de finance, 
«The Lehman Trilogy», qui 
est sortie victorieuse avec cinq 
récompenses, dont la meilleure 
pièce de théâtre, le meilleur 
acteur (Simon Russell Beale) 
et le meilleur metteur en scène 
(Sam Mendes).
La pièce de l’Italien Stefano 
Massini parcourt la longue vie de 
la banque d’affaires américaine 
Lehman Brothers, fondée au 
XIXe siècle par trois frères 

immigrés d’Allemagne, et dont 
la chute en 2008 avait déclenché 
une crise financière mondiale.
«MJ the Musical», un biopic à 
succès sur Michael Jackson, qui 
a reçu l’assentiment des héritiers 
et un accueil mitigé de la critique 
parce qu’il passe quasiment 
sous silence les accusations de 
pédophilie contre le «roi de la 
pop», a raflé quatre récompenses, 
dont celle du meilleur acteur de 
comédie musicale, pour Myles 
Frost, 22 ans. Deux des enfants 
de la star décédée en 2009 à 50 
ans, Paris et Prince Jackson, ont 
fait une apparition sur scène.
«A Strange Loop», favori avec 
11 nominations, a finalement 
remporté deux Tony, dont le plus 
prestigieux, celui de la meilleure 
comédie musicale et celui du 
meilleur livret musical pour son 
auteur, Michael R. Jackson -- 
sans lien avec le «roi de la pop».
«Canot de sauvetage»
La comédie musicale raconte 
les tourments d’un placeur de 
théâtre, artiste en herbe, noir 

et queer comme Michael R. 
Jackson, qui veut devenir auteur 
à Broadway.
«Je me sentais invisible. Je 
ne me sentais pas écouté, je 
me sentais incompris. Et j’ai 
voulu construire un petit canot 
de sauvetage pour moi, en tant 
qu’homme noir gay», a raconté, 
très ému et ovationné, l’artiste, 
enveloppé dans une grande cape 
fuchsia.
A son arrivée sur la scène du 
Radio City Music Hall, la 
maîtresse de cérémonie Ariana 
DeBose, oscarisée pour son rôle 
d’Anita dans le remake de «West 
Side Story», s’est dite «fière» 
devant les efforts de Broadway 
pour s’ouvrir davantage à la 
diversité.
Après la pandémie et la mort de 
George Floyd, un afro-américain 
tué par la police en juin 2020, 
provoquant un vaste mouvement 
contre le racisme aux Etats-
Unis, Broadway avait rouvert à 
l’automne 2021 avec sept pièces 
ou comédies musicales écrites 

par des auteurs noirs, du jamais 
vu.
«Il y a des progrès, mais le 
travail doit continuer», a estimé 
auprès de l’AFP le chanteur 
et acteur Darius de Haas, 
l’un des fondateurs de Black 
Theatre United, qui défend une 
représentation plus diverse dans 
les théâtres américains.
Pour lui, «les producteurs et 
les propriétaires de théâtres ont 
ouvert les yeux et ont vu qu’ils 
pouvaient non seulement avoir 
des histoires reflétant plus de 
diversité à Broadway, mais 
aussi que cela peut fonctionner 
économiquement».
Situés autour de l’effervescente 
Times Square, les 41 théâtres 
de Broadway font la légende de 
New York mais ils sont aussi 
l’un de ses poumons culturel, 
économique et touristique. 
Avant la pandémie, les recettes 
dépassaient facilement 30 
millions de dollars par semaine, 
voire 50 millions pour la semaine 
de Noël.

Le design ukrainien s’expose à Milan pour défier
 les bombes russes

Une pièce sur la finance et la diversité, grands 
vainqueurs à Broadway
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C’est parti pour la sai-
son 2 de Squid Game. 
Après le carton de la 

première saison de la série co-
réenne, qui est devenue la plus 
regardée de tous les temps sur 
Netflix, il apparaissait évident 
que le service de streaming allait 
continuer sur sa lancée. En jan-
vier dernier, Ted Sarandos, le pa-
tron de la plateforme, a annoncé 
que « l’univers Squid Game ne 
fait que commencer ». Cinq mois 
plus tard, c’est donc confirmé.
« Il a fallu 12 ans pour donner 
vie à la première saison de Squid 
Game l’année dernière. Mais il 
a fallu 12 jours pour que Squid 
Game devienne la série la plus 

populaire de tous les temps. Il 
y a eu tellement de demande, 
d’amour et d’attention pour une 
saison 2. Je sens donc que je n’ai 
pas d’autre choix que de faire 
une saison 2 », a indiqué Hwang 
Dong-hyuk, le créateur du pro-
gramme sur le compte Instagram 
du service de streaming.

De retour
Et certains personnages clés 
de la première saison feront le 
retour, c’est garanti ! « Gi-hun 
revient. Le Front Man revient. 
La saison 2 arrive. L’homme 
en costume avec le ddakji pour-
rait être de retour », a précisé le 
créateur.
Autre détail qui compte pour les 

fans de Squid Game : on devrait 
rencontrer Cheol-su, le « petit-
ami », comme le décrit Hwang 
Dong-hyuk, de Young-Hee. La 
poupée en animatronique, qu’on 
voyait dans le premier « jeu » 
mortel de la série, était rapide-
ment devenue emblématique, 
utilisée dans toute la promo de 
Netflix.
Aucune date de sortie n’a pour 
le moment été annoncée, mais 
on imagine difficilement Netflix, 
en mal d›abonnés, se passer très 
longtemps du buzz d’une nou-
velle saison de sa série la plus 
populaire.

Cette semaine, Alicia Keys a 
partagé une vidéo sur Instagram 
revenant sur sa performance lors 
du jubilé de platine de la reine 
Elizabeth II. A un moment de la 
séquence, la chanteuse affirme 
que la souveraine avait elle-
même demandé toutes les chan-
sons interprétées lors du concert.
« Quand j’ai dit à mes garçons 
que la reine avait choisi les 
chansons que j’allais chanter, ils 
ont dit, “Tu ne peux rien refuser 
à la reine” », explique Alicia 
Keys dans la vidéo, son fils de 

11 ans Egypt ajoutant au passage 
: « Non, tu ne peux pas. C’est 
contre la loi ici ». Parmi les 
chansons interprétées par Ali-
cia Keys avec le concours d’un 
orchestre, on comptait Supe-
rwoman, Girl on Fire, ou encore 
Empire State of Mind.
A distance
Malheureusement, la reine n’a 
pas été en mesure d’assister au 
concert d’Alicia Keys dans le 
public du fait de « problèmes de 
mobilité ». Mais d’après People, 
la tête couronnée a pu apprécier 

le spectacle à la télévision de-
puis le château de Windsor. En 
revanche, le prince George, la 
princesse Charlotte ainsi que le 
prince William et Kate Middle-
ton étaient présents dans le carré 
royal pour l’occasion.
Outre Alicia Keys, Queen + 
Adam Lambert, Duran Duran, 
Nile Rodgers, Hans Zimmer, 
Mabel Elbow Andrea Bocelli, 
Diana Ross et Elton John se sont 
également produits pour hono-
rer le 70e anniversaire du règne 
d’Elizabeth II.

De passage dans le podcast The 
Good, The Bad and The Rugby, 
Mike Tindall, est revenu sur le 
jubilé de platine d’Elizabeth II 

auquel il a assisté aux premières 
loges dimanche dernier, étant le 
gendre de la princesse Anne. Le 
sportif était assis juste derrière 

Kate Middleton et le prince Louis 
qui s’est montré particulièrement 
agité durant les célébrations.
A tel point que Mike Tindall a 
tenté de calmer l’enfant en lui 
faisant les gros yeux comme le 
prouve un cliché largement dif-
fusé depuis. En vain ! « C’est dur 
pour eux. Ils sont tous jeunes et 
c’est long. Mais comme tous les 
parents le savent, ce qui doit être 
fait doit être fait », a-t-il expli-
qué avant de révéler les raisons 
de l’agitation du petit prince de 
quatre ans.
« Louis voulait juste s’amuser. Et 
mes deux filles sont toujours ma-
licieuses. Elles ont essayé de gar-
der le secret, mais il y avait beau-
coup de bonbons derrière tout 
ça. Alors il y a eu une overdose 
de sucre », a poursuivi l’ancien 
international anglais de rugby.
Merci à lui d’avoir élucidé ce 
mystère concernant le jeune 
prince qui, au pic de son agita-
tion, en était venu à faire des gri-
maces à sa mère qui désespérait 
de parvenir à le calmer.

Netflix confirme le tournage de la saison 2 de 
« Squid Game »

D’après Alicia Keys, Elizabeth II a choisi seule 
la playlist de son jubilé

Mike Tindall explique pourquoi le prince Louis était 
aussi déchaîné pendant le jubilé
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L’Office national du Hadj 
et de la Omra (ONPO) a 
annoncé dimanche dans 

un communiqué que l’ensemble des 
pèlerins (Hajji) doivent présenter 
un test négatif de dépistage du 
Coronavirus (Covid-19) datant 
de moins de 72 heures précédant 
le vol vers le Royaume d’Arabie 
Saoudite, effectué à l’un des 
laboratoires accrédités par le 
ministère de la Santé.
«Suite aux exigences sanitaires des 
autorités du Royaume d’Arabie 
Saoudite pour la saison du pèlerinage 

(Hajj) de cette année, l’ensemble 
des pèlerins sont tenus de présenter 
un test négatif de dépistage du 
Coronavirus (Covid-19) datant 
de moins de 72 heures précédant 
le vol vers le Royaume d’Arabie 
Saoudite, effectué auprès de l’un 
des laboratoires agréés par le 
ministère de la Santé», lit-on dans 
le communiqué.
La même source a indiqué que 
la liste de ces laboratoires pourra 
être consultée sur le site Web de 
l’office: www.onpo.dz.
Les pèlerins, ajoute la source, 

doivent «porter un masque pendant 
le voyage, dans tous les lieux 
fermés et ouverts».
«Les pèlerins doivent aussi 
présenter un test négatif au niveau 
de l’aéroport en Algérie et à 
l’arrivée au niveau des aéroports 
dans les Lieux Saints», poursuit la 
source.
Le premier vol vers les Lieux Saints 
de l’Islam est prévu pour mercredi 
prochain, rappelle l’ONPO qui 
a fait savoir que le nombre des 
pèlerins pour cette année a atteint 
18.597.

Le pôle pénal économique 
et financier du tribunal de 
Sidi M’hamed (Alger) a 

condamné lundi le patron du groupe 
Ennahar, Mohamed Mokaddem, dit 
«Anis Rahmani», poursuivi dans 
une affaire de corruption, à une 
peine de 10 ans de prison ferme, 
assortie d’une amende d’un (01) 
million de DA.
La même peine a été prononcée 
contre l’ancien homme d’affaires, 
Mahieddine Tahkout pour 
«blanchiment d’argent».
Quant à la Sarl El-Athir Presse 
relevant du groupe Ennahar, elle a 
été sommée de payer une amende de 
32 millions de DA avec versement 
d’une indemnité de 10 millions de 
DA au profit du trésor public.
En outre, un jugement a été 
prononcé portant confiscation de 

tous les biens immobiliers et avoirs 
bancaires des accusés, ayant été 
saisis en vertu des ordonnances 
de saisie émises par le juge 
d’instruction et qui font l’objet de 
commissions rogatoires.
Tahkout est accusé dans cette 
affaire de «blanchiment d’argent», 

alors que le patron du Groupe 
Ennahar est poursuivi notamment 
pour «mauvais usage des fonds de 
la Sarl El-Athir Presse, infraction 
à la règlementation des changes et 
trafic d’influence pour l’obtention 
d’indus avantages et fausse 
déclaration».

L’opération de réservation 
électronique 
d’hébergement pour 

les hadjis devant accomplir le 
rituel du Hadj pour cette saison 
avec l’Office national du Hadj 
et de la Omra (ONHO), a débuté 
lundi, indique un communiqué de 

l’office.
«L’opération de réservation 
électronique d’hébergement dans 
des hôtels à la Mecque concernant 
les pèlerins qui voyageront avec 
l’OHNO, débutera lundi 13 juin 
sur le site électronique algérien 
du hadj», précise la même source.

Trente-cinq (35) 
personnes sont 
décédées et 1355 

autres ont été blessées 
dans 1221 accidents de la 
circulation, survenus à travers 
plusieurs wilayas du pays 

durant la période du 29 mai 
au 4 juin, indique, lundi, un 
bilan hebdomadaire de la 
Protection civile. 
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya 
d’Alger avec six (6) personnes 

décédées et 150 autres 
blessées suite à 149 accidents, 
précise la même source.       
Durant la même période, les 
équipes de la Protection civile 
ont effectué 2136 interventions 
pour procéder à l’extinction 

de 1514 incendies urbains, 
industriels et autres, les plus 
importants ayant été déplorés 
dans la wilaya d’Alger, 
avec 103 interventions pour 
l’extinction de 71 incendies, 
ajoute le même bilan.

La canicule frappe 
plusieurs wilayas du 
Nord du pays avec 

des températures atteignant 
les 45 degrés, a annoncé 
lundi l’Office national de 
la météorologie qui a émis 
un bulletin météorologique 

spécial (BMS).
Les wilayas de Sidi Bel 
Abbes, Relizane, Mascara, 
Chlef et Ain Defla où les 
températures oscilleront 
entre 43 et 45 degrés, 
sont placées en vigilance 
«orange» jusqu’à mercredi.

Les wilayas de Tipaza, 
Alger, Blida, Boumerdes, 
Tizi Ouzou et Bejaia où les 
températures oscilleront 
entre 40 et 42 degrés, 
sont également placées en 
vigilance «orange» de mardi 
à mercredi, ajoute le BMS.
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Hadj/Covid-19:

 Présenter un test négatif de dépistage datant de moins de 72 h

Le patron du groupe Ennahar 
Anis Rahmani condamné 
à 10 ans de prison ferme

Hadj: 

Début de l’opération de 
réservation électronique 

de l’hébergement

aCCidents de la CirCulation:

35 morts et 1355 blessés en une semaine

La canicule affecte plusieurs wilayas du Nord du pays


